
Avec 15,1 millions d’euros hors taxes pour 2024, nous 
venons de battre le record de chiffre d’affaires direct de 
la Semlore depuis la création de la station. Cet indicateur 
de la bonne santé de la station résulte d’une part de la 
stratégie de montée en qualité que nous poursuivons 
et d’autre part de l’engagement, je dirais la passion que 
nos 240 collaborateurs de la mairie et de la Semlore 
démontrent chaque jour. J’y associe tous les acteurs 
socioprofessionnels qui font des Orres une grande station 
européenne, modèle pour la montagne de demain.

Nos stations n’auront pas d’avenir sans éco-responsabilité, 
dans laquelle nous sommes déjà fortement engagés. Les 
travaux de construction de la centrale hydroélectrique 
des Sagnettes et des conduites associées, respectent 
le planning. Elle produira dès cet automne 4 Gigawatts 
heure par an d’énergie électrique en circuit court, qui 
correspondent à la consommation des équipements 
de la station. Nous poursuivons en complément les 
études pour l’équipement du parking de Champ Lacas 
en ombrière photovoltaïque qui produira 0,5 Gigawatt 
heure par an et le turbinage de l’eau potable provenant 
de Charance, soit 0,5 Gigawatt heure par an. La loi « Climat 
et Résilience » réduit considérablement les opportunités 
de construction immobilière et impose une amélioration 
conséquente de la performance énergétique des 
appartements qui constituent le parc immobilier essentiel 
au modèle économique de la station. Autour de l’Espace 
Propriétaire de l’Office de Tourisme, et des actions déjà 
entreprises dans le cadre de projets français et européens, 
nous déposons le projet franco-italien RITMO porté par 
Les Orres pour faciliter le processus de rénovation des 
copropriétés. L’excellence énergétique sera atteinte 
: - pour la rénovation (2025-2026) des services techniques 
des Ribes (2,2 Millions d’euros hors taxes avec 80% de 
subventions du Fonds Vert de l’État et du FEDER Région 
SUD/ Europe) - et pour la nouvelle résidence de tourisme 
de Bois Méan (Label environnemental Breeam Very 
Good très exigeant - ouverture hiver 2026). La plateforme 
permettant la réalisation du parking souterrain de 418 
places sur 3 niveaux (ouverture hiver 2025) supportant la 
résidence de tourisme sur un foncier déjà artificialisé a été 
réalisée.

Avec mes collègues du Conseil municipal, nous 
sommes persuadés que Les Orres peuvent contribuer 
efficacement à bâtir des Jeux Olympiques d’hiver en 2030 
innovants et respectueux des fondamentaux naturels 
et humains auxquels nos territoires de montagne sont 
très attachés. Le 20e forum OCOVA du 25 mars 2025 sera 
consacré d’une part au sport connecté, en lien avec le 
Pôle Sport Innovation, pour une nouvelle attractivité des 
sports et loisirs de montagne, et d’autre part à la transition 
écologique et à la gestion du risque éclairée par les 
données. Nous signerons à cette occasion une convention 
de partenariat avec le président Éric Berton d’Aix-Marseille 
Université, première université francophone au monde, 
dans les domaines du sport, des sciences du mouvement, 
de la réalité virtuelle, de l’économie et de la gestion. Des 
interventions sur les applications des drones pour la 
sécurité, l’optimisation des ressources, et la réduction 
de l’empreinte carbone seront présentées. La Semlore 
porte une dynamique d’excellence dans ce domaine. Le 
3e festival Game of Thrones renforcera la composante 
artistique et culturelle de nos actions.

La commune atteste d’une très bonne dynamique de vie : 

• l’école compte cette année 35 enfants, répartis dans 
2 classes. Les naissances des deux dernières années 
vont renforcer les effectifs du meilleur indicateur de 
bonne santé de la commune

• le Centre d’Incendie et de Secours des Orres compte 
15 pompiers dont 8 conventionnés. Le Colonel Pierre 
Collier, lors de la Sainte-Barbe a confirmé l’exemplarité 
de notre centre ou règne un esprit amical et très 
professionnel. 168 interventions ont été engagées au 
titre de 2024, en progression de 2%.

• le Tiers Lieu des Orres a été créé au sein de la maison 
Fichet au Chef-Lieu, aux côtés de la médiathèque 
et du restaurant le Lieu. Nous avons pu compter 
200 participants lors du week-end de lancement. 
Les Orrians se sont saisis de l’animation de ce lieu 
de rencontre pour toutes les générations. Ils ont été 
accompagnés par Alaïs et Fanny, deux jeunes femmes 
en service civique pour une durée de 6 mois, que l’on 
félicite pour leur grande implication et leur créativité.
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Chers amis Orrians,

Très bonne année 2025 pour vous et vos familles !

Le mot du Maire : Pierre VOLLAIRE
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Remise de la Légion 
d’Honneur à Pierre VOLLAIRE, 
Maire des ORRES
A l’occasion d’une cérémonie organisée au Pôle Sport 
Innovation des Orres, ce vendredi 13 septembre 2024, 
le préfet des Hautes-Alpes, Dominique Dufour, a 
remis les insignes de Chevalier de l’ordre de la Légion 
d’honneur à Monsieur Pierre Vollaire, maire de la 
commune des Orres et vice-président de l’association 
nationale des stations de montagne (ANMSM), 
en présence du Préfet de Région Christophe 
Mirmand, de la Vice-présidente de la Région Sud 
Chantal Eyméoud, de la députée Valérie Rossi, du 
Vice-président du Département Patrick Ricou et du 
sénateur des Hautes-Alpes, Jean-Michel Arnaud.

Créée en 1804 par l’Empereur Napoléon, la Légion 
d’honneur constitue la plus haute décoration 
décernée par la République française. Elle 
récompense les citoyens, français ou étrangers, les 
plus méritants, engagés au service de l’intérêt général 
et du rayonnement de la France. 
Le préfet Dominique Dufour a rendu hommage au 
parcours exceptionnel de Pierre Vollaire, saluant son 
implication remarquable dans le développement 
économique et technologique haut-alpin et qu’il a su 
transposer à la station des Orres. En avance sur son 
temps, il décrit Pierre Vollaire comme un bâtisseur de 
la montagne de demain, loin du modèle tout ski, en 
accélérant le modèle des activités de pleine nature 
tout en réduisant l’impact environnemental. «Vous 
êtes de la graine de ceux qui ne lâchent rien. C’est 
une qualité qui vous réussit. Nos terres rurales, nos 
montagnes et nos vallées ont besoin de personnalités 
passionnées, de combattants respectueux des règles 
et hissant la victoire comme seule issue possible. 
Les valeurs de la Légion d’honneur sont celles 
de la méritocratie, du don de soi, du civisme, de 
l’engagement, du dévouement, de la transmission. 
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Quoi de neuf
aux Orres ? aux Orres ?

À la lueur de votre parcours, incontestablement, vous 
incarnez toutes ces valeurs et c’est pourquoi je vous 
remets avec beaucoup de plaisir et de solennité cette 
distinction qui vous a été accordée.»
À l’issue de ce premier témoignage, Victor, le petit-fils 
de 3 ans de Pierre Vollaire, a fièrement apporté la 
décoration à Dominique Dufour pour la remise.
Pierre Vollaire a reçu cet insigne avec beaucoup 
d’émotion, de fierté et la très grande satisfaction 
de voir les actions reconnues et encouragées par le 
Ministre de la Transition Ecologique et de la Cohésion 
des Territoires. Dans un discours à son image, il a 
souligné les nombreux défis auxquels la montagne 
est aujourd’hui confrontée, comportant des verrous 
«que nous nous attachons à faire sauter». Il a souligné 
l’importance de la cohésion des territoires et du travail 
en bonne intelligence, remerciant chaleureusement 
ses équipes, ses partenaires institutionnels et 
financiers et ses proches. 
La Marseillaise a conclu ce discours dans une 
ambiance empreinte de solennité et de respect. Ce 
moment marquait non seulement la reconnaissance 
des efforts déployés par Pierre Vollaire et ses équipes, 
mais également un engagement renouvelé à 
poursuivre le travail pour l’avenir de la montagne et 
de ses habitants.

Plusieurs témoignages marquants ont complété la 
cérémonie :
Dans une vidéo enregistrée depuis son cabinet à Paris, 
l’ancien 1er ministre Jean Castex, salue son parcours, 
son engagement ainsi que le bilan très riche de ses 
différentes actions : «Ils font de toi un exemple et un 
symbole de l’entrepreneur talentueux, mettant son 
expérience et ses connaissances issues du secteur 
privé au service de l’intérêt général. En conjuguant 
la technique, l’innovation, la prise de risque et bien 
sûr les valeurs humaines pour emmener tout un 
territoire et accompagner sa transformation». Jean 
Castex souligne notamment la capacité de Pierre 
Vollaire à avoir fait des Orres un territoire pilote de 
la montagne de demain autour des défis majeurs 
auxquels elle est confrontée, rappelant ainsi que 
ce n’était pas un hasard si le 5 mars 2022 dernier, 

c’était aux Orres qu’il était venu présenter au nom du 
gouvernement le Plan Avenir Montagne.
L’ancien Ministre de la cohésion des territoires 
Joël Giraud, s’excusant pour son absence, a tenu 
également à travers une vidéo à saluer le parcours de 
Pierre Vollaire, qui a «toujours su porter les combats 
de reconnaissance de la montagne et faire en sorte 
que le couple «aménager/respecter», puisse être une 
réalité qui est aujourd’hui celle des Orres».
 Guy Hermitte, maire de Montgenèvre, a pu également 
s’exprimer au nom de Jean-Luc Boch, Président 
de l’Association Nationale des Maires des Stations 
de Montagne et Maire  de La Plagne Tarentaise. Ce 
dernier évoque les nombreux combats menés depuis 
2020 «de la crise Covid à la question énergétique plus 
récemment, en passant par le sujet des meublés 
de tourisme ou celui de la neige de culture et de 
la gestion de l’eau. Il faut de l’envie, de la passion, 
de l’enthousiasme pour assumer ces fonctions si 
exigeantes d’élu local et tout particulièrement de 
maire de commune support de station de montagne. 
Pierre Vollaire n’en manque pas».
Chantal Eyméoud, représentant le président de 
la Région Sud Renaud Muselier, a témoigné de sa 
grande loyauté et de sa droiture sur le plan personnel 
et politique. Elle a salué son approche du partage et du 
jeu collectif, qui le caractérise tout particulièrement et 
fait honneur au territoire, au département et à toute 
la Région Sud. «C’est une chance que les stations de 
montagne puissent compter sur toi».
Le sénateur des Hautes-Alpes Jean-Michel Arnaud a 
conclu les discours en attestant que l’engagement de 
Pierre Vollaire est total car « il ne lâche rien ». Travailler 
à l’intérêt général des stations est son moteur, on a 
besoin d’homme tel que lui, d’un capitaine qui sait 
maintenir le cap pour atteindre sa destination. C’est 
une chance dont vous n’imaginez pas qu’elle vous 
est chérie et disputée dans d’autres territoires, parce 
que c’est une chance déterminante».
Au terme de la cérémonie, les invités ont pu profiter 
d’une visite guidée et d’un test des équipements 
du nouveau Pôle Sport Innovation, l’un des projets 
phares porté par Pierre Vollaire, symbole de la 
Montagne de Demain, qui fêtera dans quelques 
semaines, sa première année d’ouverture.
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Arrivée de Julie 
Dejaeghère 
aux services 
administratifs

Je m’appelle Julie 
Dejaeghère, native 
de Tourcoing dans 
le Nord (59). J’ai 
41 ans et 17 ans 
d’expérience dans le 
secteur financier.
Je suis titulaire 
d’un BTS en 
Action commerciale, j’ai débuté ma carrière 
professionnelle en Mai 2006, chez Disponis 
à Marcq en Baroeul, organisme de crédits 
appartenant au groupe de La Société Générale, 
en tant que conseillère clientèle dans un 
premier temps, puis conseillère acceptation 
dans un second temps.
Par la suite, en mai 2012, j’ai intégré le groupe 
du Crédit Mutuel – CIC, grâce à l’organisme 
financier C2C Financements, basé à Verlinghem, 
où j’ai pu poursuivre ce métier, et où j’ai pu 
m’épanouir dans mes différentes missions telles 
que l’analyse des demandes de prêts, la prise 
de décision, la gestion d’appels, la formation de 
collaborateurs…
En Juin 2018, toujours avec le groupe Crédit 
Mutuel – CIC, j’ai eu la possibilité d’intégrer la 
société Cofidis à Villeneuve d’Ascq, au sein de 
la Direction Financière des Risques et Analyses, 
pour continuer de performer dans mes missions 
de conseillère acceptation, qui rejoignent celles 
citées précédemment.
 En 2022, un besoin et une envie d’autre chose 
se sont fait ressentir. Besoin de découvrir un 
autre environnement, que ce soit professionnel 
mais aussi personnel.
Un coup de cœur pour le département 
haut-alpin s’est produit, lors d’une quinzaine de 
vacances près du lac. Et là, tout s’accélère…
C’est finalement en août 2024, que je pose mes 
bagages à proximité du lac, et qu’un nouveau 
départ peut commencer.
Le 9 décembre 2024, avec un très bel accueil, 
je rejoins la commune des Orres, pour occuper 
le poste d’assistante administrative polyvalente, 
et essentiellement, pour le service Urbanisme.

Deux agents communaux mis à l’honneur

Le 17 octobre 2024, M. Vollaire a remis à Valérie MOLLOT et 
Frédéric CEZANNE, 
en présence de 
l’ensemble du 
personnel de 
la mairie, leur 
médaille du 
travail célébrant 
pour chacun 30 
années au service 
de la commune 
des Orres. Les 
diplômes qui leur 
ont été remis, 
les chaleureux 
r e m e r c i e m e n t s 
du Maire et les 
félicitations de tous 
leurs collègues à 
cette occasion, ont permis de mettre en valeur la qualité 
de leur travail, leur sens du service public et l’exemplarité 
de longévité et de fidélité à la commune des Orres. 
On ne les présente plus, mais on peut rappeler leurs 
nombreuses missions. Valérie, « couteau suisse » de la 
mairie, travaille sur des sujets aussi variés que l’accueil 
de la mairie, l’agence postale du Chef-Lieu, l’état civil, 
l’organisation des cérémonies, les inscriptions à l’école, 
le suivi des débits de boissons et depuis quelques 
années l’organisation des élections, particulièrement 
nombreuses en 2024. Frédéric, après avoir été longtemps 
le mécanicien des services techniques, participe depuis 
quelques années : au déneigement, aux travaux de 
voirie et réseaux divers, assure les travaux de soudure, et 
met toujours à profit ses bonnes idées et astuces avec 
précision et minutie. 
Arrivés à la commune des Orres respectivement en 1990 
et 1992, Valérie et Frédéric sont d’ores et déjà en route 
pour la prochaine médaille du travail célébrant les 35 ans 
de carrière dans la collectivité.

Mouvements aux ressources humaines
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Challenge Mobilité

Lundi 4 novembre a eu lieu la cérémonie de 
clôture de la 2ème édition du Challenge Mobilité 
de la communauté des communes. Du 23 au 29 
septembre, les participants ont utilisé un autre 
mode de transport que la voiture individuelle 
pour aller au travail. Ainsi sont valorisés les modes 
de transports plus écologiques et le changement 
d’habitudes. Cette année, 16 structures (soit 240 
personnes) ont participé.
Parmi elles, la mairie des Orres et ses agents, 
qui ont joué le jeu de tester des modes de 
déplacement alternatifs, et sont même venus 
travailler à vélo ensemble depuis Embrun un 
matin, ce qui leur a valu d’obtenir « Le prix des 
plus aventureux ». Félicitations 

Cérémonie du 11 novembre

La commémoration du 11 novembre s’est déroulée 
comme chaque année sous un un magnifique 
soleil, comme un hommage à nos anciens et nos 
soldats tombés pour la France.
La cérémonie, présidée par Chantal ROUX,  s’est 
tenue en la présence de nos Orrians, toujours 
fidèles et nombreux, accompagnés de leurs 
enfants et petits-enfants.
Ceux-là mêmes qui  après le dépôt de gerbe,ont 
contribué au devoir de mémoire par la lecture 
des messages de l’Union Française des Anciens 
combattants et du Ministère des armées (cf 
ci-contre),  ayant à cœur de le voir se perpétuer. 
S’est ensuivi l’appel de nos anciens morts pour la 
France. La cérémonie s’est achevée par le chant 
de la Marseillaise. 
Puis tous les participants se sont retrouvés pour 
partager le verre de l’amitié offert par la Mairie.

MESSAGE de Monsieur Sébastien LECORNU, ministre 
des Armées et des Anciens combattants et de Monsieur 
Jean-Louis THIERIOT, ministre délégué auprès du 
ministre des Armées et des Anciens combattants.

106° anniversaire de l’armistice du 11 novembre 1918.
C’était il y a 106 ans, en 1918. A la 11 ème heure du 11 ème jour 
du 11 ème mois, de la boue des Flandres à la frontière suisse, 
les clairons égrènent les notes du « cessez le feu ». Aux fiertés 
de la victoire se mêle le cortège d’ombres des « péris en terre », 
accompagné de ceux qui les pleurent. Ce sont ces sacrifices que 
nous commémorons aujourd’hui, auxquels sont agrégés depuis 
2012 celui de tous les « morts pour la France ».
Honorer leur mémoire, c’est écouter ce qu’ils nous disent encore 
aujourd’hui.
Ils nous laissent un devoir de gratitude, de lucidité et d’espérance.
Le devoir de gratitude, c’est tout simplement se souvenir du 
sacrifice de ces jeunes hommes, habités des promesses de la vie, 
qui ont consenti à tout donner pour que la France demeure. Les 
épreuves qu’ils ont traversées sont inimaginables.
Pour nous en imprégner, laissons la parole à un témoin, le général 
de Castelnau. Leur vie, c’était « marcher, marcher encore, marcher 
quand même à demi-mort de fatigue, trempé jusqu’aux os, transi 
de froid ou bien épuisé de chaleur et de soif dans l’air embrasé 
d’une journée torride (…). Gravir la pente du terrain sous le lourd 
fardeau du sac, chargé baïonnette au canon dans le sifflement 
des balles, le crépitement des mitrailleuses et le mugissement 
des obus. Combattre le jour, combattre la nuit, veiller toujours ; 
mourir obscurément dans le sillon d’un labour ».
Le devoir de lucidité, c’est de ne pas oublier que 21 ans après que 
les canons se fussent tus, il a fallu reprendre les armes en 1939. 
La conjonction de la lâcheté et de l’aveuglement ont transformé 
la « der des der » en « armistice de vingt ans » pour reprendre les 
mots du maréchal Foch. A l’heure où la tragédie de la guerre a 
fait son grand retour en Europe, à l’heure où certaines puissances 
remettent en cause tous les fondements de l’ordre et du droit 
international, ceux de 14 et ceux de toutes les guerres nous 
murmurent de continuer à défendre la paix.
Le devoir d’espérance, c’est de ne jamais douter des ressources 
de la France pour venir à bout des défis qui se présentent à elle. 
La guerre change de visage, mais de génération en génération, 
les soldats de France demeurent animés de la même volonté de 
défendre l’honneur et la patrie.
En cette année du 80ème anniversaire de la Libération, 
souvenons-nous des soldats du commando Kieffer qui ont foulé 
les plages de Normandie le 6 juin 1944 ; souvenons-nous des 
soldats de la 1ère armée de Lattre qui ont débarqué en Provence ; 
de ceux de la 2ème division blindée du général Leclerc qui depuis 
le désert, à Kouffra, sont remontés jusqu’à Strasbourg pour la 
libérer et accomplir leur serment ; souvenons-nous des héros de 
la résistance intérieure, mais aussi du calvaire des incorporés 
de force d’Alsace-Moselle, souvenons-nous du courage des 
parachutistes de Dien Bien Phu, de celui des soldats qui se 
battent en opération extérieure et notamment ceux du Liban qui 
y défendent la paix depuis 1978 : comment ne pas voir que ces 
combattants ressemblent comme des frères aux poilus de 1914 ?
Au fil de notre histoire, les soldats morts pour la France, ceux 
tombés pour le service de la Nation, ou pour le service de la 
République nous disent les pérennités françaises. Toujours, nos 
armées sont là pour accomplir la mission.
C’est pourquoi, réunis au pied du monument aux morts, élus, 
anciens combattants de toutes les générations du feu, enfants 
des écoles, nous ne sommes pas seulement la garde des morts, 
nous sommes d’abord les sentinelles des vivants.
Vive la république ! Et vive la France !  
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Quoi de neuf
aux Orres ?

Ouverture d’un Tiers lieu aux 
Orres, à la Maison Fichet
Depuis début octobre, sous l’impulsion de la mairie, 
dans le cadre du projet Avenir Montagne Mobilité 
de l’Etat, dont la Communauté de Communes de 
Serre-Ponçon est lauréate, le nouveau tiers-lieu 
des Orres à la maison Fichet a ouvert. Meublé en 
partie par des dons des habitant.e.s, on y retrouve 
notamment un babyfoot, un piano, des jeux de 
société (dont certains fabriqués spécialement sur le 
thème des Orres) et une boîte à livre.
Du 4 au 6 octobre 2024 a eu lieu le week-end 
d’inauguration haut en couleurs de ce tiers-lieu.

Au programme, coordonné par Alaïs et Fanny, les 
deux volontaires en service civique :
• Une réunion publique avec un travail en tables 

rondes où les participants ont pu échanger leurs 
idées sur différentes thématiques (jeunesse; 
pouvoir rester vivre, jusqu’au bout, chez soi aux 
Orres; propositions d’activités culturelles; le 
bistrot de pays; l’épicerie de dépannage, le pain; 
le mode de gestion…). 

• De nombreuses animations : soirée jeux de 
société, Karaoké, danses africaines, concours de 
babyfoot et de quiche, soirée frites cuites sur 
place…

• Ouverture du bistrot pour la vente de jus de fruits, 
sodas, café…, tartes, pâtisseries, tartines salées…

Au total, deux cents participants ont pu profiter 
de ce nouvel espace dont les habitant(e)s des 
Orres sont maintenant invité(e)s à s’emparer 

pour favoriser le lien 
social dans le village, 
entre les hameaux, 
entre les visiteurs et 
les locaux de tous 
âges.
Merci au comité 
des fêtes et à son 
président Cyril Arnaud pour son aide précieuse, à 
Alain Raffour et Sophie Bardon tant pour leur aide 
apportée dans la décoration des locaux que pour les 
beaux lots qu’ils ont offerts pour les concours ainsi 
qu’aux bénévoles qui ont assuré le service tout au long 
de l’événement. Merci à tous d’être venus en nombre 
et d’avoir rendu ces trois journées très chaleureuses. 
Que cela puisse continuer ainsi, avec la bonne volonté 
de tous, la tolérance et l’envie du vivre ensemble !  

Après ce beau week-end d’inauguration, une petite 
équipe de bénévoles, animée par un désir de créer 
du lien social intergénérationnel, s’est proposée pour 
diverses animations : concours de belote, scènes 
ouvertes, goûter, lecture… ainsi que des créneaux 
d’ouverture comme le lundi matin (7h30-10h30) 
pour « Se lever du bon pied », un café/petit déjeuner 
partagé.
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Quoi de neuf
aux Orres ?

L’association des parents d’élèves a également pu y 
organiser son goûter d’Halloween et un goûter de 
Noël, et le club socioculturel s’y réunit tous les lundis 
après-midi.
Le 3 janvier, une soirée musicale et dansante autour 
d’un repas partagé pour fêter la nouvelle année a 
réuni un bon nombre d’Orrianes et  d’Orrians.
A partir du mois de janvier, les 
vendredis soirs, seront organisés en 
alternance une soirée cinéma ou un 
apéro musical (“afterwork”). 
Les volontaires de toutes origines 
et âges sont les bienvenus pour 
permettre de faire vivre le Tiers-lieu.
Que ce soit dans la poursuite des 
réflexions sur l’organisation du 
Tiers-lieu, pour participer, assister 
ou proposer des activités culturelles, 
sportives, ludiques, pour permettre 
que le bar-café puisse fonctionner plus 
souvent, ou simplement pour passer de 
bons moments durant les ouvertures, 

votre participation au Tiers-lieu, ponctuelle ou 
régulière, viendra enrichir le groupe, ses animations 
et créer du lien entre tous. 
Pour vous lancer, vous pouvez consulter le 
programme des activités et ouvertures du Tiers-lieu, 
ou nous contacter pour la mise en relation via les 
réseaux et mail indiqués ci-dessous.

N’oubliez pas, le Tiers-lieu
est ouvert à toutes et à tous !

Sentiers de randonnées : du nouveau 
pour 2025
Un nouveau sentier de randonnées va être créé au printemps 2025 : LA 
BOUCLE DU RIOU SEC.
Situé autour du ranch, il va récupérer quelques portions de sentiers 
existants. La communauté de communes va financer intégralement 
notre projet. Le parcours devrait être prêt pour le début de l’été.
L’année 2024 a été compliquée pour nous, la météo et des problèmes 
privés nous ont obligés à restreindre nos travaux d’entretien des sentiers. 
Néanmoins, nous avons réussi à entretenir et changer les balises cassées 
et à remettre en place le sentier raquettes du Chef-lieu.
Pour de nouvelles aventures, rendez-vous au printemps pour les 
bénévoles !

L’équipe municipale des sentiers de randonnées : Martine et Hervé

Facebook : 
Tiers-lieu Maison Fichet

Instagram : 
@tiers_lieu_lesorres

Email : 
commune.orres@gmail.com
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Travaux au parking de Terre 
Rouge : acte 2

Après les 
d é v o i e m e n t s 
des réseaux 
passant sous 
le parking de 
Terre Rouge, 
réalisés entre 
2022 et 2024 
pour libérer 
l’emprise, le 
chantier du 

projet structurant de résidence de tourisme 4 Etoiles 
Odalys et du parking public souterrain a débuté en 
septembre dernier sous la maîtrise d’ouvrage de la 
SCCV Costa Rouenda, promoteur du projet. Malgré un 
planning contraint, et une météo assez défavorable, 
la phase de terrassement sur toute l’emprise, avec 
réalisation d’une paroi et d’enrochements, a été 
parfaitement menée pour se terminer comme prévu 
juste avant l’ouverture de la station, en restituant 
un parking en fond de plateforme de qualité et 
nécessaire pour assurer un bon accueil des visiteurs 
cet hiver.
Pour accompagner ce projet et dans l’objectif 
d’améliorer le fonctionnement du pôle Les Orres 1800, 
les services techniques de la Commune ont assuré 
les travaux de terrassement et de pose du point 
d’apport volontaire de déchets. Les 19 conteneurs, 
intégralement renouvelés par la régie SMICTOM 
Serre-Ponçon et prochainement complétés de 
composteurs grutables, sont dorénavant regroupés 
sur un point unique plus facilement accessible pour 
le ramassage par le SMICTOM, et positionnés pour 
faciliter le déneigement tout autour et donc leur 
accès.
L’acte 3 des travaux s’ouvrira dès la fin mars 2025, 
avec la construction du bâtiment pour une ouverture 
au public du parking dès l’hiver 2025-2026, et de la 
résidence de tourisme l’hiver suivant.

 

Centrale hydroélectrique de 
l’Eyssalette : un chantier bien 
lancé 

Autre investissement 
stratégique et 
structurant pour le 
territoire des Orres, le 
chantier de la centrale 
hydroélectrique de 
l’Eyssalette a débuté 
en août 2024. La 
société de projet 
dédiée, regroupant 
GeG EnR, Territoire 
d’Energie 05 et la 
Commune des Orres, 
qui pilote le chantier, 
s’est fixée pour 
objectif une mise en 
service dès l’automne 
2025.
Pour ce faire, ce 

chantier d’envergure, réalisé très majoritairement 
par des entreprises haut-alpines (Abrachy, STAM, 
Charles Queyras TP), se déploie sur tous les 
fronts : construction de la prise d’eau en amont, 
construction du bâtiment de production en aval à 
l’embouchure de l’Eyssalette et de Vachères, et entre 
les deux la pose des 2,55 km de conduite forcée et 
du réseau d’irrigation réalisé conjointement pour les 
agriculteurs du secteur.
Pour rappel, cette centrale permettra d’éviter chaque 
année, l’émission de 280 tonnes de CO2, produira 
l’équivalent de la consommation de 820 foyers ou 
de la consommation des équipements de la station, 
et concrétisera encore plus l’engagement de notre 
commune dans le développement d’énergies 
propres.
Preuve de son importance, le chantier a reçu le 
21 novembre dernier la visite conjointe de Mme 
Christine Gochard, Directrice Générale de GeG, et M. 
Jean-Claude Dou, Président de Territoire d’Energie 
05, accompagnés sur le terrain par le Maire Pierre 
Vollaire et Bernard Meyssirel, adjoint aux travaux.

Les travaux
sur la commune
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Les travaux
sur la commune

Travaux de 
réparations suite 
aux intempéries de 
décembre 2023
Les fortes pluies des 1er et 2 
décembre 2023 avaient fortement 
endommagé une portion de la 
route des Vallons, juste avant 
l’entrée du hameau du Château 
(seul accès routier praticable toute 
l’année) ainsi que sur les ponts 
des petites et grosses Vachères 
aux Sagnettes, faisant 
craindre notamment 
pour l’accès à la station 
d’épuration.
Sur la route des Vallons 
les travaux réalisés par 
les entreprises OZE et 
Alpes Durance Travaux, 
sous la surveillance 
des bureaux d’études 
techniques BE05 
et Confluence, ont 
consisté à réaliser une paroi clouée 
de 46 m², avec remblaiement 
ensuite et réfection de la chaussée, 
accompagnée de la remise en place 
et en état de la glissière de sécurité, 
et la réalisation d’un cunette béton 
en amont de 28 mètres linéaires, 
pour améliorer la gestion des eaux 
de ruissellement sur ce secteur. Le 
coût total de l’opération s’élève à 
70 000 € environ.

Sur le pont des grosses Vachères, 
après un renforcement du 
platelage dès l’été par Arnaud 
Charpente, l’entreprise Hermitte TP 
est intervenue à la fin de l’automne 
2024, sous la surveillance du maître 
d’œuvre Hydrétudes, pour réaliser 
des enrochements bétonnés (plus 
de 110 m3) protégeant le pont des 
affouillements en amont et en aval, 
ainsi que l’injection de béton sous 
les culées pour les renforcer. Ces 
travaux ont nécessité de déplacer 
plus de 240 m3 de déblais/remblais. 
Le coût total de l’opération s’élève 
à plus de 100 000 €.

Enfin, le pont des petites Vachères 
sera étudié et les travaux qui seront 
préconisés, seront réalisés dans 
l’année 2025.
Ces travaux ont fait l’objet de 
financements de la part de l’Etat, 
la Région et le Département, à une 
hauteur supérieure à 90%.

Confortements 
structurels au 
centre-station 
Les Orres 1650
L’année 2024 a été 
marquée par d’importants 
travaux de confortements 
structurels dans les 
parkings de copropriétés du 
centre-station. Ces travaux, 
engagés par les copropriétés 
concernées et coordonnés 
par leur syndic commun 
Logevac, ont permis 
d’anticiper tout risque sur 
les zones les plus affectées 
par l’usure du temps et les 
conditions rudes en station 
de montagne.
L’importance de ces travaux 
a trouvé un écho particulier 
en novembre 2024, lorsqu’à 
la suite d’une expertise 
judiciaire diligentée dans 
le cadre d’une procédure 
de mise en sécurité sur 
l’immeuble Le Cairn, 
l’expert judiciaire a imposé 
la fermeture sous 24h 
de l’immeuble, assortie 
d’investigations à mener par 
la copropriété. En effet, ce 
dernier devait évaluer si un 
risque potentiel imminent 
était à craindre. En l’absence 
d’éléments d’études 
suffisants lors de son 
expertise, il a par précaution 
fait fermer l’immeuble et 
les parkings, dans l’attente 
d’un résultat d’études par 
des professionnels qualifiés 
s’engageant sur la solidité 
et la tenue du bâtiment et 
des parkings. Ces bureaux 
d’études expert ont rendu 
leur rapport et engagé 
leur responsabilité afin de 
permettre la réouverture 
juste avant le début de la 
saison d’hiver.
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Services techniques – travaux en régie : le bois une nouvelle 
fois mis à l’honneur
Différentes réalisations en bois ont été mises en œuvre 
par les agents des services techniques de la Commune, 
pour faciliter le quotidien, assurer la sécurité ou encore 
embellir les espaces publics de la commune.
Ainsi, des mains courantes et garde-corps ont été 
posés sur les différents accès à la place de la mairie 
au Chef-Lieu. La barrière fermant et sécurisant tout le 
jardin d’enfants des Orres 1650 a été intégralement refaite, suite à sa dépose en 2022 pour les travaux du 
Pôle Sport Innovation et du parking Pk1. Un abribus, déjà très apprécié, a également été refait à l’arrêt des 
navettes du centre-station, qui accueille le plus de voyageurs en saison d’hiver. Enfin, les décorations made 
in Les Orres accompagnant notamment les fééries de Noël de la station ont été agrémentées d’une nouvelle 
collection d’animaux en bois, représentatifs de la vie de nos montagnes. 

Nouvelle signalétique 
pour la mairie
Nous sommes en train de réorganiser toute 
la signalétique autour et dans la mairie, en 
utilisant le même graphisme que la maison 
FICHET. Les travaux vont se poursuivre tout 
au long de l’année 2025, afin de simplifier et 
adapter le parcours de nos concitoyens.

Les travaux
sur la commune

La montée en qualité de 
la station
REUSSIR L’ORIENTATION DES VISITEURS AUX 
ORRES, UN ENJEU ET UN ATOUT COLLECTIF
Pour accompagner la montée en 
qualité et les grands investissements 
réalisés en station dont la 
modernisation des remontées mécaniques, 
la gestion de l’enneigement, la montée en 
qualité des hébergements ; avait été réalisée 
la plateforme de marque en 2021 (d’où l’on 
venait, notre histoire, où nous en étions de 
la perception de la destination et où nous 
souhaitions aller collectivement). Ce travail a 
permis ensuite de le décliner depuis 2023 sur 
l’aménagement qualitatif des extérieurs qu’ils 

soient privés (dont espaces de copropriétés) 
ou publics, la création ou le remplacement des 
enseignes de chaque établissement respectant 
l’harmonisation de l’environnement. Le 
visiteur se fait rapidement une première 
impression et il ne souhaite pas se retrouver 
dans une zone commerciale urbaine avec des 
façades négligées. De nombreuses enseignes 
commerciales, communales et de la Semlore 
ont été rationnalisées et améliorées. 
Cet élan collectif est nécessaire, et la commune 
et l’Office de Tourisme souhaitent le poursuivre 
avec la requalification et la modernisation 
de la signalétique en station : pour mieux 
se diriger et se situer depuis la route et les 
espaces publics, trouver son chemin, son 
hébergement, les activités, les services, les 
enseignes de commerces ou de restauration.
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Protection environnement
maîtrise de l’énergie

Nous vous rappelons 
l’existence de Rézo Pouce, 
avec pas moins de 10 points 
d’arrêts  sur les Orres.  
Rézo pouce peut-être 
utilisé en mode auto-stop 
“spontané” aux arrêts 
matérialisés à cet effet ou 
en mode co-voiturage via 
l’appli Mobicoop ou le site 

rezopouce.fr en partageant 
ses trajets, ponctuels ou 
réguliers, immédiats ou 
programmés. 
De même, la navette Vaï entre 
Embrun et les Orres, dédiée 
aux socioprofessionnels et 
saisonniers a été reconduite 
pour la saison 2024-2025. 
En effet,  fort du succès 

de la mise en place et de 
l’utilisation de cette dernière 
la saison passée,  avec 
plus de 5000 personnes 
transportées, ce moyen 
de locomotion, en plus 
d’être utile à beaucoup, a 
contribué à la réduction des 
émissions de gaz à effet 
de serre. 

Formation à 
l’utilisation des 
composteurs
Le 9 septembre à 18h, aux Ribes, 
les Orrians étaient invités par le 
SMICTOM en présence de Pierre 
Vollaire, Vice-Président de la 
Communauté de Communes en 
charge notamment des déchets, 
à suivre une présentation assurée 
par Hélène Desort, concernant 
l’utilisation des nouveaux 
composteurs installés sur la 
commune.
Celle-ci a expliqué à la cinquantaine 
de personnes présentes, le rôle 
des trois parties composant un 
composteur.
• Un bac N°1 pour le dépôt des 

biodéchets (restes de repas (crus ou 
cuits), les épluchures…) Tout peut y 
être mis sauf les os, ceux-ci ne se 
décomposant pas.

• Un bac N°2 rempli uniquement 
par le smictom, contenant du 
structurant ( de la terre, des déchets 
verts broyés). Chaque usager devra 
systématiquement mettre ce 
composant naturel sur les déchets 
chaque fois qu’il jettera des déchets 
alimentaires dans le bac N°1.

• Un bac N°3, fermé à clé , qui sera 
ouvert par le smictom quand le 
bac N°1 sera plein. Ce bac sera 
alors utilisé comme le bac N°1. Qui 
lui sera fermé à clé le temps de décomposition, 
maturation de son contenu. Après un certain 
temps il sera ré ouvert et le compost pourra 
être récupéré gratuitement par les Orrians pour 
fertiliser leurs jardins, plantations.

Un employé du Smictom passera régulièrement 
s’assurer que les composteurs soient correctement 

utilisés, qu’il y ait toujours des vers 
lombrics pour décomposer et aérer 
le composte en devenir..
A l’occasion de cette formation 
ont été distribués gratuitement : 
des bioseaux verts de 10 l pour le 
transport des biodéchets entre 
le domicile et le composteur, un 
collecteur d’huiles de cuisine qu’il 
faut porter à Pralong une fois plein 
afin de recycler ces dernières et 
des petits sacs en tissu alimentaire  
pour remplacer les emballages 

plastiques pour vos courses. Les 
personnes qui n’ont pu venir à la 
réunion peuvent aller récupérer un kit 
à la mairie, pour cela il faut être résident 
à l’année, le smictom enregistre toutes 
les coordonnées.
Une faible part des huiles alimentaires 
usagées produites sur notre territoire 
est apportée dans nos déchetteries, 
pour y être recyclées. En effet,  une 
part importante de ces huiles est 
aujourd’hui déversée dans les réseaux 
d’assainissement, créant des problèmes 
récurrents (bouchons formés par l’huile 
figée…).
Afin d’inciter les habitants à apporter 
leurs huiles en déchèterie, la régie 

déchet SMICTOM met à disposition des contenants 
spécifiques, pratiques et réutilisables. Contenants 
mis à disposition gratuitement. Rendez-Vous : Tous 
les mercredis de 9h30 à 12h et de 14h à 17h, à la 
Ressourcerie de Pralong pour venir récupérer votre 
collecteur d’huile gratuitement, ou le rapporter 
lorsqu’il est plein.

Mobilité : Co-voiturage avec Rézo Pouce et Navettes
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Protection environnement
maîtrise de l’énergie

L’incivisme continue et la pollution de notre 
environnement avec. Nous retrouvons toujours de 
nombreux déchets (sacs poubelles, cartons, petit et gros 
électroménager, matériels informatiques, meubles, 
pots de peinture, lasure, placoplatre, plomberie…) 
abandonnés sur la commune.
Pourtant et pour rappel : C’est le premier mercredi de 
chaque mois que les agents des services techniques 
passent chez les particuliers pour le ramassage de ces 
objets que l’on appelle familièrement « encombrants ». 

Le ramassage des encombrants est un service fourni 
gratuitement par la Mairie des Orres à destination 
des particuliers.
Les services techniques collectent ainsi les objets 
qui ne peuvent pas être évacués par le service 
régulier de collecte des ordures, tels que du mobilier 
d’ameublement, du matériel sanitaire et ménager, les 
liquides et huiles non toxiques, des objets divers, afin 
de les emmener à la déchetterie.
Pour en bénéficier, il suffit d’appeler la mairie (Tél.: 
04.92.44.00.40) au plus tard la veille et de laisser les 
objets à l’endroit indiqué.
Pour rappel, les encombrants émanant d’un 
déménagement ou provenant de professionnels ne 
sont pas collectés par la mairie.
De même, ne sont pas collectés : les déchets pouvant 
être jetés dans les molochs, les objets peu volumineux 

pouvant être déplacés par 
une personne seule, les 
objets supérieurs à 50 kg, 
les produits toxiques, les 
végétaux et la terre.
Si vous êtes concernés par 
l’une de ces situations, vous 
pouvez vous rendre aux 
déchetteries d’Embrun ou 
de Savines le Lac (dépôts 
gratuits).
Déposer ses déchets sur 
la voie publique sans 
autorisation est interdit. 
C’est une infraction 
passible d’une amende. Ne 
pas oublier que lorsque les 
agents communaux collectent les dépôts sauvages 
(actuellement plusieurs fois par semaine !), c’est 
du temps qui n’est pas consacré aux autres tâches 
d’entretien et de travaux de la commune. Il est 
incroyable de constater encore aujourd’hui, que l’on 
puisse utiliser son véhicule pour déposer de façon 
illégale ses déchets et/ ou encombrants, alors qu’à 
peu de distance, ils peuvent être déposés directement 
dans des points d’apport volontaire ou en déchetterie, 
gratuitement et en toute légalité.

Rappel concernant les encombrants

• Les entreprises qui font les 
travaux chez les particuliers 
ont obligation de déposer leurs 
matériaux et déchets dans 
une déchetterie uniquement. 
En dehors de ce service 
communal :

• Quand vous achetez du matériel 
électroménager… Les livreurs  
ont obligation de vous 
débarrasser de l’ancien 
gratuitement, vous payer une 
écotaxe pour qu’ils soient 
recyclés.

• Il y a une déchetterie gratuite 
mise à votre disposition par 
la mairie des Orres, pour les 
déchets verts au Chef-lieu.

• Des associations caritatives sont 
à votre disposition, pour déposer 
vos objets :

• La Ressourcerie de Pralong à 
Embrun (pour vos meubles, 
vaisselle, jeux…). A côté de 
la déchetterie. Vous pouvez 
déposer tous les jours sauf 
le mardi. Le magasin de la 
ressourcerie lui-même, est 
ouvert au public, le mercredi 

et le samedi : 9h30-12h30 et 
14h00-17h00.

• Le Secours populaire à Embrun, 
pour les livres, petit matériel 
maison - puériculture se trouve 
à Embrun, derrière la supérette 
Spar, avant la gare, ouvert les 
mercredis et samedis matin. 
Téléphone : 06.76.41.91.60.

• Le fil d’Ariane à Entraigues à 
Embrun : pour les vêtements, 
le linge de maison. Cette 
association a aussi des 
collecteurs à la déchetterie 
de Pralong. Téléphone : 
04.92.45.00.43.

• La déchetterie de Pralong 
à Embrun. Le dépôt par 
les particuliers est gratuit, 
tous les jours (sauf les 
mardis et jours fériés). 
Horaires de la déchetterie à 
Pralong :

•  Lundi : 8h-12h et 14h-17h
•  Mardi : fermé
•  Mercredi : 8h-12h et 14h-17h
•  Jeudi : 8h-12h et 14h-17h
•  Vendredi : 8h-12h et 14h-17h

•  Samedi : 8h-12h et 14h-17h
•  Dimanche : 8h-12h
Vous trouverez des compléments 
d’informations sur le site du 
SMICTOM : www.ccserreponcon.
com/infos-pratiques/decheteries

Flashez ce QR code 
pour visionner 
le guide du tri à 
Pralong.

D’autre part, nous rappelons qu’il 
est de la responsabilité des loueurs 
de gîtes et d’appartements, 
d’informer leurs clients des 
règles de tris des poubelles sur la 
commune et de leurs obligations 
en ce domaine. Il est conseillé 
de leur fournir trois poubelles 
différentes pour faciliter leurs tris. 
De la documentation peut, de 
plus, être fournie gratuitement 
par le Smictom, dont des affiches 
pour aider les clients à savoir 
comment trier.



13

NAISSANCES
toutes nos félicitations aux parents des nouveaux-nés :

Jules RIGITANO né le 3 août 2024
fils d’Adrien RIGITANO et de  Ambre SIMON 
Livio MODAVE-GONDOLO né le 9 août 2024
fils de Geoffrey MODAVE et de Lisa GONDOLO
Elyo LEONARD né le 11 novembre 2024
fils de Mickaël LEONARD et d’Alicia GOSSART

MARIAGE
tous nos vœux de bonheur à :

Lydia MARIN et Pascal EUZENAT pour leur union le 20 août 2024

DÉCÈS
toutes nos sincères condoléances aux familles de  :

RAPPIN André décédé le 20 juillet 2024
BARRAL Franck décédé le 13 novembre 2024

DÉCÈS HORS COMMUNE : 
FERNANDEZ Michel décédé le 22 décembre 2024
(ancien gérant du Montaigne)

PENSÉES DES FAMILLES

André RAPPIN
 
« Un 30 janvier 1936 dans les belles montagnes Orrianes 
est né un petit blond : il s’appellera André Rappin, fils de 
Clément et d’Olga.
Exilé un moment dans un village aujourd’hui englouti, 
il reviendra à ses origines lors de la construction du 
barrage. Il ne quittera plus ces terres qu’il aimait tant.
Agriculteur au départ, dans la ferme familiale, puis 
perchman avec l’arrivée de la station, Dédé a fait partie 
intégrale de la vie des Orres. Chasseur à ses heures , il 
aimait y aller avec ses collègues.
Un caractère bien trempé mais toujours prêt à rendre 
service, avec un cœur grand comme ses montagnes, il a 
marqué tous ceux qui l’ont rencontré.  

Un homme qu’on n’oublie pas, mais qui nous a quittés le 20 juillet 2024.
Il laisse derrière lui une épouse, deux enfants, une belle fille et surtout un vide 
immense dans le cœur de ceux qui l’ont aimé. »

Son épouse, fille, fils et belle fille. 

civilÉtat
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Hommage de la 
Commune à Mme 
Michelle MEISSIREL
Haute alpine d’adoption depuis 
l’enfance, Madame Michelle 
Meissirel a quitté sa Bretagne 
natale pour vivre en famille à 
Gap.Toute jeune diplômée de 
l’éducation nationale, l’école du 
Mélézet sera sa première et seule 
affectation. Elle rencontra, à un 
bal de village organisé dans les 
murs de l’école, un paysan orrian 
qui tout comme elle n’avait aucun 
goût pour la danse !
Pendant des années, elle a exercé 
le métier d’institutrice à l’Ecole du 
Mélèzet, pour les petits Orrians 
du Mélèzet et de Pramouton de la 
génération des années 1950 et 1960.
Lorsque la Ville de Corbeil-Essonnes 
a bâti le centre de vacances aux 
Orres pour permettre à tous les 
enfants de CM1 de cette même ville 
de découvrir la montagne en classe 
de neige, classe verte ou colonie de 
vacances, c’est assez naturellement 
que Mme MEISSIREL en a pris 
la Direction. Direction qu’elle a 
assurée avec son époux de 1965 
jusqu’en 1995.
Très intéressée et respectueuse de 
notre commune, elle s’est investie, 
a été élue comme conseillère 
municipale de 1989 à 1995, puis 
1ère adjointe dans les années 2000, 
sous les mandats du Maire  M. 
Charles MULLER. Mme MEISSIREL 
était fière d’avoir notamment 
participé à la mise en place de 
la « navette » Les Orres-Embrun 
pour permettre aux anciens de 
la commune de descendre le 
mercredi au marché et faire leurs 
courses et à la réhabilitation de la 
cabane Gauthier.

Elle a entre autres été suppléante 
au Conseil Syndical Les Orres/
Embrun puis au conseil  régional 
de la propriété forestière ou 
encore lors de son second 
mandat, commissaire titulaire à 
la Commission Communale des 
Impôts, déléguée titulaire au 
Syndicat Intercommunal les Orres/
Embrun, déléguée suppléante à 
la Communauté de Communes, 
déléguée titulaire à l’Office du 
Tourisme des Orres.                     
Elle faisait également partie, depuis 
de nombreuses années, du bureau 
de l’association du Syndicat des 
Montagnes témoignant de son vif 
intérêt pour le monde paysan. 
Mme MEISSIREL est toujours 
restée très intéressée par la vie de 
sa commune. Elle a accepté toutes 
ces dernières années de siéger, 
dans le collège des membres non 
élus, au CCAS des Orres, où sa 
connaissance de la commune était 
toujours appréciée.
Sa personnalité engagée, 
rigoureuse, énergique, souriante et 
attentive aux autres, notamment 
aux enfants, aura marquée tous 
ceux qui l’ont connu.  
Mr Pierre Vollaire maire des Orres et 
son conseil municipal renouvellent 
toutes leurs condoléances à sa 
famille.
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Du côté de
nos jeunes

L’école… en images

Une nuit à l'école de Réallon-St Apollinaire pour la classe des petits en juin

Kermesse à l’école avec l’Association Pic et Colégram Activité de jeux coopératifs

Spectacle de fin d’année avec “le relais de la flamme olympique”Atelier création poétique au jardin,
lors d’une sortie de début d’année

aux puys avec les écoles des
puys et de Réallon

Photo de classes
pour le calendrier du marché de Noël Le père Noël à l’école

Intervention de l’illustratrice

Léonie Koelsch

Halloween
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Du côté de
nos jeunes

Semaine du goût 
2024
Cette année, c’est du 14 au 18 
octobre que les enfants de l’école 
déjeunant à la  cantine des Orres 
ont pu découvrir de nouveaux 
mets, de nouveaux goûts, avec 
un petit tour du monde culinaire 
: Chine, Inde, Amérique et Europe 
avec le Portugal.
Aux menus faits maison :
Salade de choux chinois, nems, riz 
cantonnais, Raïta de concombre, 
sauté de porc à l’indienne et sa 
semoule, guacamole, chips de 
maïs, chili sin carné, salade de la 
mer et brandade de morue.
En desserts : fromage blanc bio des 
Hautes Alpes, ananas caramélisé, 
brownies, pastel de nata, glace à la 
vanille des hautes Alpes, flan coco.
Comme traditionnellement 
pour la semaine du goût et 
exceptionnellement, cette 
semaine-là, les menus ne sont pas 
affichés à l’avance de manière à 
ce que les enfants ne soient pas 
« parasités » par des à priori.
M. le Maire est venu partager le 

repas des enfants le lundi. C’est 
un moment auquel M. Vollaire 
est très attaché. Il a pu passer 
du temps de table en table pour 
discuter avec les enfants qui 
étaient ravis de lui poser des 
tas de questions auxquelles il a 
consciencieusement répondu 
pour le plus grand plaisir des 
enfants. 
Mesdames Gaëlle Deffrennes 
et Nathalie Lagier (les deux 
professeures des écoles), sont 
également venues déjeuner un 
midi avec les enfants.
Comme les autres années, les 
enfants étaient encouragés 
à se concentrer sur ce qu’ils 
mangeaient, pour expliquer s’ils 
aimaient ou non et pourquoi ? (si 
c’était salé, amer, acide, sucré… ). 
Ils ont tous participé avec 

enthousiasme. Les enfants sont 
servis en quantités adaptées selon 
leurs âges, initialement pour tous 
en petites quantités pour qu’ils 
puissent goûter. Mais 90 % des 
enfants sont venus se resservir 
à plusieurs reprises. En disant à 
Noëlle « c’est trop bon Nono ! ».
A la fin de chaque repas, s’ils 
ne l’avaient pas deviné, une 
explication était apportée aux 
enfants concernant ce qu’ils 
avaient mangé et un document 
en couleur, présentant les menus, 
expliquant l’origine historique, 
géographique des aliments, était 
remis dans le cahier de liaison 
pour les parents, afin que ceux-ci 
puissent échanger de ce petit tour 
du monde culinaire, avec leurs 
enfants.

L’association des 
Parents d’élèves de 
nouveau officielle 
et active
Malgré, ces dernières années, 
la participation sans faille des 
parents et grands-parents, aux 
manifestations menées pour 
récolter des fonds pour les voyages 
scolaires et autres sorties à l’école, 
on ne pouvait pas vraiment parler 
d’une Association des Parents 
d’Élèves.
 Par chance, deux  mamans 
ont accepté, en début d’année, 
de prendre la chose très au 
sérieux et de remettre en place 

l’Association des Parents 
d’Elèves pour notre école 

: Audrey LUCAS en est donc la 
Présidente et Laetitia COPIN la 
trésorière. Le but de l’Association 
étant toujours de mener des 
actions pour trouver des fonds à 
reverser à la Coopérative scolaire 
pour financer les projets sorties et 
voyages scolaires, mais également 
de proposer des événements pour 

les enfants de l’école hors 
du cadre de l’école.
A peine investie de ses 
fonctions, l’A.P.E, aidée 
de plusieurs parents, 
proposait une fête 
pour Halloween (initiée 
l’année précédente par 
Emmanuelle CEARD). 
C’est ainsi que le 31 
octobre se sont réunis 
des dizaines de petits 
Orrians mais aussi des 
vacanciers accompagnés 
de leurs parents, aux 

Tiers-lieu d’abord pour partager 
un copieux goûter du fait que 
chacun ait apporté un gâteau 
ou une boisson, puis ensuite 
pour déambuler dans les rues du 
Chef-Lieu, passant dans chaque 
maison pour une fructueuse 
récolte de bonbons.
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De la mi-novembre à la mi-décembre, les parents 
(et/ou grands-parents) ont été conviés dans l’ancien 
bâtiment de l’école, deux 
après-midi par semaine, 
à participer à la création 
d’objets pour le marché de 
Noël. Beaucoup ont participé 
et réalisé de belles créations, 
contribuant au succès de ce 
marché, ouvert au public cette 
année.

L’APE remercie tous les 
parents qui se sont mobilisés, 
notamment Stéphanie 
GUERIN qui a suivi la logistique 
et la coordination de ces 
ateliers, mais aussi les employés communaux qui 
préparent de nombreux supports avec des chutes 
de bois, d’anciennes palettes…, sans oublier Virginie 
ARMELLIN (l’ATSEM) qui a une nouvelle fois mis son 
talent et sa créativité au service des enfants de l’école 
et s’est occupée de l’installation du marché.

Le soir du marché de Noël a été l’occasion de partager 
un moment entre parents en dégustant des gâteaux 

et des papillotes accompagné 
d’ un verre de vin chaud et/ou 
de chocolat chaud, préparés et 
servis par les parents.
Enfin, l’année 2024 s’est 
conclue, avec l’aide et la 
participation de Caroline de la 
Médiathèque, par la projection 
d’un petit film sur le thème de 
Noël, puis d’un petit atelier de 
création de décoration de noël 
et un goûter.
Nous espérons que cette 
A.P.E  continue de fédérer 
autour d’elle des parents et 

grands-parents, comme elle l’a fait de septembre 
à décembre. Merci à ses bénévoles et longue vie à 
cette belle association !

Le mail de l’A.P.E : apeecoledesorres@gmail.com

Pascale FORTOUL 
:  famille d’accueil 
sur les Orres 
depuis bientôt 5 
ans
S.F. Pascale, bonjour, il y a bien 
longtemps que nous souhaitions 
faire un article sur votre métier de 
« famille d’accueil » et nous vous 
remercions de pouvoir le réaliser 
enfin. Je vous prie de bien vouloir 
vous présenter :
P.F. : Je m’appelle Pascale 
FORTOUL, je suis mariée et j’ai 
deux enfants de 26 et 30 ans. J’ai un 
diplôme d’auxiliaire de puériculture 
et j’ai travaillé en crèche et à la 
halte-garderie des Orres durant 
plusieurs années. Je suis assistante 
familiale ou famille d’accueil depuis 
avril 2021.
Le placement familial est 
habituellement lié à la découverte 
d’une situation de danger pour 
l’enfant ou à la nécessité de 
soulager ses parents. Accueillir 
un enfant c’est s’engager à lui 

apporter l’affection indispensable 
à son épanouissement et de 
bonnes conditions matérielles. Je 
dois favoriser les loisirs de l’enfant, 
surveiller sa santé et participer 
activement à sa vie scolaire, entre 
autres. Je travaille en étroite 
collaboration avec le référent des 
enfants que j’accueille. Depuis mon 
agrément, j’ai accueilli 12 enfants 
qui avaient de 3 semaines à 11 ans 
(de façon pérenne pour certains, ou 
en relais ou en situation d’urgence 
ou de répit pour d’autres). 

S.F. : Qu’est-ce qui vous a donné 
envie de devenir «famille d’accueil»?
P.F : Après le confinement, j’ai 
eu envie de changer de métier, 
d’avoir un emploi qui ait du sens 
pour moi, j’ai eu envie d’aider et 
particulièrement d’aider les enfants. 
S.F : Il s’agit d’une activité très 
complète, d’une implication  
personnelle et familiale importante. 
La décision de devenir famille 
d’accueil a donc été prise en 
concertation  avec votre époux 
Henri et vos enfants?
P.F. : Toute la famille est impliquée 
dans le projet et le choix de vie. J’ai 
également concerté mes enfants, 

même s’ils ne vivent plus chez nous. 
Nous ouvrons la porte de notre 
domicile, de notre intimité et il est 
important voire indispensable que 
toute la famille adhère au projet. 

S.F. : Quelles sont les démarches et 
les conditions pour devenir famille 
d’accueil?
P.F. : J’ai été recruté par le 
département (service de l’Aide 
Sociale à l’Enfance). Pour 
cela il faut avoir un agrément 
dispensé par la PMI (Protection 
Maternelle Infantile). Les services 
du département ont eu 4 mois 
pour instruire ma demande. J’ai 
rencontré une assistante sociale et 
une psychologue pendant plusieurs 
séances, pour vérifier que mon 
logement est adapté et sécurisé et 
contrôler mon aptitude éducative, 
mes capacités à m‘adapter à des 
situations variées notamment. Mon 
mari les a également rencontrés.
Avant d’accueillir mes premiers 
enfants, j’ai dû faire un stage 
préparatoire à l’accueil de l’enfant 
de 60 Heures. Puis simultanément 
à mon emploi et dans les 3 ans qui 
suivent le recrutement j’ai suivi 
une formation adaptée de 240 

Du côté de
nos jeunes
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Du côté de
nos jeunes

Le SCOCE, 1er club 
régional… La relève 
en piste pour 
l’avenir
D’importants changements se 
sont opérés au sein de l’association 
au début de cette nouvelle saison. 
Suite à la démission de notre 
président Jean-Marie ARRIGONI 
et d’une partie des membres du 
CA à l’Assemblée Générale de 
novembre 2023, une nouvelle 
équipe s’est mise en place pour 
prendre la relève. Sylvain BAILLON 
est élu président, Suzanne BOU 
prend le poste de trésorière et 
Marie FORTOUL devient secrétaire. 
Nathalie LAGIER renouvelle son 
mandat en cours en tant que 
Vice-Présidente en charge de la 
section Nordique.
Un nouveau Bureau a été constitué, 
intégrant des représentants de 
chaque section constituant le 
SCOCE : Alpin, Nordique, Loisirs et 
handiski ainsi que la formation de 
cadres.
Suite à la clôture de la saison 
2023/2024, certains coach cadres, 
motivés par une évolution de 
leur activité, ont décidé de ne pas 
reconduire leur candidature pour 
la saison suivante. Des appels à 

candidature ont sélectionné pour 
la saison 2024/2025 de nouveaux 
entraîneurs : Victor DECORY et 
Lauryne GILLIO-TOS intègrent 
l’équipe Alpins au coté de Dylan 
LEBRAT et Hugo REYNIER ; Bruno 
CHARDON nous faisant l’honneur 
de revenir faire part de sa grande 
expérience sur l’ensemble des 
groupes.
Marion LAURENS et Denis KEMPF 
sont les entraîneurs de la section 
nordique. Ils seront assistés par 
nos moniteurs fédéraux pour 
l’encadrement de nos jeunes.
Le nombre de licenciés 2025 est 
de 574.
Depuis maintenant plusieurs 
années, le SCOCE fait partie des 
meilleurs clubs du Comité Alpes 
Provence. L’objectif pour cette 
saison est de terminer 1er club 
régional (pour rappel, 1er club 
Nordique et 2ème club Alpin en 
2024). Pour cela, les entraîneurs 
devront préparer nos athlètes de 

toutes les catégories (Pré-Club à 
U18 et +) pour performer lors de 
chaque compétition.
Les événements prévus cette 
saison :
• Finale circuit Coupe d’Argent 

SL U12 le 5 Avril aux Orres - piste 
du stade.

• Coupe d’Argent SL U16 le 29 
mars aux Orres - piste du Guet

• Loto du SCOCE les samedis 8 
et 15 février salle ERC aux Orres 
à 18h30.

 
Et pour l’avenir ; le SCOCE se 
donne comme objectif d’organiser 
de nouvelles courses de niveau 
Coupe d’Europe aux Orres.

Le SCOCE tient à remercier tous 
ses bénévoles et ses partenaires 
institutionnels pour leur soutien 
: La région sud, le département 
des Hautes Alpes, la COM-COM 
de Serre Ponçon, les mairies des 
Orres et de Crévoux, la SEMLORE.

Heures me permettant d’obtenir 
le DEAF (Diplôme d’Assistant 
Familial). 

S. F. : Cela va faire 5 ans que vous 
accueillez des enfants, pour des 
durées variables et certainement 
non définies à l’avance. Quelles 
sont vos principales motivations, 
satisfactions ? Rencontrez-vous des 
difficultés? 
P.F. : A la maison nous accueillons 
des enfants qui arrivent avec 
leurs peurs et leurs angoisses. Ils 

découvrent un mode de vie différent 
et on doit arriver à vivre ensemble. 
Le plus difficile, peut-être pour moi, 
est de donner un cadre qu’ils n’ont 
pas eu et qui finalement les rassure. 
Il faut rester bienveillante et ouverte 
d’esprit face à des comportements 
qui peuvent surprendre. Je ressens 
une grande satisfaction quand 
mes accueils s’intègrent dans la 
vie de notre village, qu’ils arrivent 
à vivre leur vie d’enfant et qu’ils 
parviennent à laisser de côté le 
poids de leur histoire. 

S.F. : Encourageriez-vous d’autres 
familles à devenir Famille d’Accueil? 
P.F. : Le département manque 
cruellement de famille d’accueil. Il 
faut du temps, de la disponibilité, 
de la patience, de l’affection 
et de la compréhension. C’est 
un sacré choix de vie, être 
disponible 24h/24, 7 jours/7 . 
Personnellement je ne l’aurais pas 
fait si j’avais eu de jeunes enfants à 
la maison. Mais je ne regrette pas ce 
choix.
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Activités économiques
PÔLE SPORT 
INNOVATION, du 
virtuel au réel, 
de l’indoor à 
l’outdoor; un pari 
encourageant !
Avec une vision nouvelle et 
innovante à l’accès aux sports de 
montagne outdoor, construit avec 
une architecture respectueuse de 
son environnement et mimétique, 
étudié pour offrir une expérience 
innovante et unique aux visiteurs, 
le Pôle Sport Innovation a 
accueilli ses premiers clients le 
31 décembre 2023.
En plein cœur du centre station 
des Orres 1650, ce pôle unique en 
France attise les convoitises. De 
nombreux décideurs (station, élus, 
clubs, entreprises, Teams sportives 
de haut niveau) sont venus 
découvrir le Pôle Sport Innovation.  
Il dynamise l’attractivité et la 
valorisation de la station. 
Depuis l’ouverture du Pôle Sport 
Innovation l’hiver dernier, nous 
poursuivons nos efforts pour offrir 
des infrastructures modernes et 
confortables à nos visiteurs. 
Au printemps 2024 (et courant 
d’Automne), la période a 

été consacrée à la 
finalisation des travaux 
et l’amélioration des 
installations pour garantir 
une expérience client 
optimale et améliorer 
les conditions de travail 
des équipes. Dans la salle 
d’escalade, une banque 
d’accueil a été mise 
en place pour offrir un 
espace convivial et fonctionnel. 
Un système d’isolation phonique 
a également été installé au 
plafond, permettant de réduire 
les nuisances sonores et de 
rendre la pratique encore plus 
agréable. Enfin, le revêtement de 
sol a été entièrement remplacé à 
l’escalade et dans les locaux ESF, 
avec un matériau alliant confort et 
durabilité.
Son ouverture au public pour 
la saison estivale a rencontré 
également un engouement 
prometteur avec plus de 10 000 
visiteurs et a confirmé la 
complémentarité des activités 
outdoor et indoor. 
Son ouverture en intersaison 
pour la salle d’escalade, la salle de 
sport et de fitness, le tapis de ski 
incliné, à destination des locaux, 
des propriétaires, des clubs et des 
visiteurs a donc pu démarrer dès 
cet automne 2024 pour partager 
des moments de convivialité, 

sportifs.  A raison de 4 soirées par 
semaine, un aménagement pour 
les jours des enfants et les vacances 
de la Toussaint ; l’ouverture du Pôle 
Sport Innovation tout au long de 
l’année s’adaptera à la demande 
qui ne peut que se renforcer.
Le tapis de ski quant à lui a été 
quotidiennement sollicité comme 
outil de performance cet automne 
par les clubs de ski dont le Scoce, les 
clubs des stations Hautes-Alpines, 
le Comité de ski Alpes Provence, la 
structure Alpha Project,… pour des 
sessions d’entraînement de haut 
niveau et les skieurs individuels 
pour progresser en sessions 
privées.
La Pôle Sport Innovation bénéficie 
d’un plan de promotion unique 
d’envergure nationale, régionale 
et locale. 
Quand les Orres rime avec sport, 
cohésion et innovation.

Investissements et 
améliorations du 
domaine skiable 
2023/2024
Le domaine skiable poursuit 
son engagement en faveur 

d’infrastructures modernes 
et sécurisées. Cette année, 120 
000 € ont été investis dans les 
remontées mécaniques avec 
le remplacement du pylône 
12 de Portette qui avait été 
endommagé au cours de l’hiver 
suite à un incident technique, 
l’aménagement des départs de 
plusieurs télésièges, l’équipement 

du télésiège de Pic Vert en 
porte-skis, ainsi que la fin de la 
rénovation du chalet du téléski 
de Génépi. Le départ du téléski 
de Portette a également été 
aménagé afin de réduire l’emprise 
de la file d’attente sur la piste. Au 
jardin Piou-Piou 1650, un tapis 
roulant a remplacé le téléski 
pour la somme de 88 000 €, 

LE PÔLE SPORT INNOVATION
• Sur 1100m2 et 3 niveaux.
• 1 salle de 5 simulateurs d’activités outdoor : Ski, VTT, Canoë-kayak, parapente, speed riding.
• 1 salle d’Escalade (12 voies sur 19m de large et 7 m de haut), 1 salle bloc escalade (20m de 

large et 4 m de haut), 1 salle de 8 modules ludiques « Cklip’n climb ».
• 1 tapis de ski incliné

Scannez
pour voir
la vidéo :



20

Activités économiques

L’Office de 
Tourisme des 
Orres, le plus 
haut niveau de 
reconnaissance

Le 13 décembre 2024, la 
Semlore s’est vu décerner 
pour l’Office de Tourisme des 
Orres le renouvellement de 
son classement en catégorie 1 
(depuis 2018), le plus haut niveau 
de reconnaissance et de qualité 
déterminé par le Ministère en 
charge du tourisme Français. Cette 
classification repose sur 
des critères stricts visant 
à évaluer l’excellence 
et l’offre de services à 
destination des visiteurs. 
L’Office de Tourisme est 
aussi certifié ISO 9001 
v.2015 (qualité) depuis 
le printemps 2018. Ce 
classement en catégorie 
1 est indispensable pour conserver 
l’autonomie de la
promotion de la destination des 
Orres.
De nombreux critères sont évalués, 
dont l’ouverture de l’Office de 
Tourisme à l’année avec 310 jours 
par an (samedi et dimanche inclus 
en haute période touristique ou 
d’animation), un espace d’accueil 

accessible et qualitatif, une équipe 
trilingue (Français, Anglais, Italien), 
un système de l’information 
performant (actualisation et 
diffusion de l’offre), la qualité des 
supports numériques (site web, 
appli, bornes, social médias…), une 
stratégie touristique complète 
(accueil, communication, 

p r o m o t i o n , 
c o m m e r c i a l i s a t i o n , 
événementiel, animation, 
qualité hébergement,
digitalisation). Il s’agit 
aussi d’actions de 
sensibilisation en matière 
de protection de
l’environnement, du 
classement et de la 

labellisation, l’offre d’hébergement 
touristique, le suivi de l’écoute et de 
la satisfaction clients, l’animation 
des acteurs touristiques et 
l’accompagnement dans la 
transition numérique.
Cette distinction sera à renouveler 
dans 5 ans en décembre 2029.

facilitant ainsi l’apprentissage des 
plus jeunes.
Les pistes ne sont pas en reste : 
l’extension du réseau de neige de 
culture sur les pistes de Crêtes et 
Cairn (3,3 M€) et l’élargissement 
de la piste des Coqs (120 000 
€) garantissent désormais des 
conditions de glisse optimales. 
D’autre part, l’acquisition 
de drones avec accessoires 
techniques (35 000 €) renforce la 
sécurité : ces outils permettent 
une surveillance efficace des 
avalanches, la recherche de 
personnes disparues, l’inspection 
d’installations en zones difficiles 
d’accès, et des interventions 
sans risque pour nos équipes. 
Par ailleurs, le pylône 5 du CATEX 
(Câble de Transport d’EXplosifs) 
de Boussolenc, qui avait été 
endommagé à la fin de l’hiver à 
cause d’une plaque de reptation 
puis d’un glissement de terrain, a 

été remis en place. Toujours pour le 
CATEX de Boussolenc, 36000€ ont 
été investis dans un descendeur 
de charge automatique. Ce 
système améliore fortement 
l’efficacité d’une dizaine de points 
de tirs lors de la mise en œuvre 
de déclenchement préventif des 
avalanches, en permettant à la 
charge explosive, transportée par 
un câble aérien, d’exploser avec 
précision à 1 mètre au-dessus du 
manteau neigeux.

Enfin, pour améliorer la gestion 
technique et opérationnelle, une 
nouvelle dameuse (332 000 €), un 
camion-grue (45 000 €) et une 
motoneige (24 000 €) sont venus 
compléter notre parc.
Ces nombreux investissements 
témoignent, cette année encore, 
de la volonté de la station de 
concilier confort, sécurité et 
innovation, au bénéfice des 
résidents, des professionnels et 
des visiteurs.
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Innovation : Sports 
connectés, Transition et 
gestion du risque, au menu 
du 21ème Forum OCOVA, 
le 25 mars 2025 à l’ERC.
Les stations de montagne, en lien direct avec 
les collectivités supports et les vallées, sont des 
moteurs essentiels de l’activité touristique. Celle-ci 
est indispensable à l’équilibre économique des 
territoires par l’importance des revenus et des 
emplois directs, indirects et induits qu’elle génère.
Face aux défis posés par le réchauffement 
climatique, les objectifs de sobriété énergétique, de 
bonne gestion de la ressource en eau, de réduction 
des émissions de GES, de prévision et gestion du 
risque et la prise en compte de l’ensemble des 
champs de la transition écologique constituent 
une nécessité aujourd’hui reconnue par tous. 
Ceci ne peut s’effectuer sans lien avec l’évolution 
des modèles touristiques, prenant en compte la 
préservation des espaces naturels.
Ces deux grands axes de transition vers la montagne 
économiquement performante, écologiquement 
responsable et socialement inclusive de demain 
seront au cœur du programme du Forum OCOVA 
2025 qui se tiendra aux Orres le 25 mars 2025 de 
9h00 à 17h30. 
Depuis 2004, le forum est le lieu privilégié de 
rencontres des acteurs de l’innovation, de la 
gestion et de l’aménagement des territoires de 
montagne autour des technologies avancées au 
service du développement territorial dans une 
vision de la montagne de demain économiquement 
performante, socialement intégrée et 
écologiquement responsable.

Sports connectés : pour une nouvelle attractivité 
des activités de sports et loisirs de montagne
Dans la perspective des JO 2030, avec les spécialistes 
de la Recherche/Innovation et les industriels de la 
filière, une session d’OCOVA sera dédiée au 
sport connecté. Elle comprendra en particulier 
des présentations de l’Institut des Sciences du 
mouvement d’Aix-Marseille Université portant sur 
ses technosports et ses approches de la mesure 
de la performance sportive et des apports de la 
science à l’entraînement pour la performance, avec 
ses partenaires industriels, les startups innovantes, 
les fédérations, les écoles et centres de formation 
des secteurs concernés (FFS, ESF, FFC, etc.). Les 
présentations des applications et des réalisations 
montreront comment le numérique et les 

technologies innovantes image/mouvement 
apportent une nouvelle approche des pratiques 
des sports et loisirs de montagne génératrice 
d’attractivité, de plaisir et de performance pour 
toutes les catégories d’utilisateurs — du néophyte au 
sportif de haut niveau —, et dans tous les champs des 
pratiques – découverte, initiation, formation, remise 
en condition, entraînement sportif et optimisation 
des performances, etc.
A l’issue de ces travaux sera signée une convention 
de partenariat entre Les Orres et Aix-Marseille 
Université, en présence du Président Eric Berton, 
pour porter l’innovation dans la pratique des sports 
de montagne à de nouveaux niveaux en s’appuyant 
sur les compétences et les outils respectifs des Orres 
(PSI, domaine de pratique pleine nature) et d’AMU 
(technosports, ISM, Faculté des sciences du sport).

Transition écologique et gestion du risque 
éclairées par les données
En ce qui concerne la transition écologique 
pour une montagne participant activement à la 
réduction de l’empreinte carbone et la lutte 
contre le réchauffement climatique, il n’existe pas 
de programme d’action efficace sans connaissance 
précises des réalités de terrain et de leur évolution. 
Cette approche de l’action éclairée par les données 
(data-driven decision-making) repose sur la collecte, 
l’analyse, l’exploitation, la valorisation et le partage 
des données. Les sources d’acquisition des données 
de terrain sont multiples et complémentaires: 
capteurs au sol (internet des objets), données 
aériennes (drones), données spatiales (satellites), 
nécessaires tant pour la gestion des infrastructures 
(énergie, eau, déchets, transport) que pour la 
gestion des risques accrus par le dérèglement 
climatiques. La complémentarité entre ces sources 
de données, d’horizon et de granularité différente, 
permet l’optimisation de la gestion territoriale et 
du partage des données aux différentes échelles : 
opérateurs, collectivités locales, régionales, à l’échelle 
du massif alpin. Le forum 2025 consacrera la session de 
l’après-midi à l’examen de telles complémentarités et 
des opportunités offertes au travers d’études de cas, 
de projets collaboratifs, de déploiements de terrain 
pilotes et de leurs résultats (risques d’inondations, 
applications drones pour la sécurité des opérations 
en montagne et des personnes, l’optimisation des 
ressources et la réduction de l’empreinte carbone)
La session de l’après-midi se conclura par un atelier de 
travail sur l’émergence de projets régionaux et/ou 
européens basés sur l’acquisition et la valorisation 
des données pour les territoires, avec notamment 
la participation de financeurs institutionnels et 
d’organismes de financement de l’innovation. 

Inscription sur www.ocova.eu

Activités économiques
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Le Label Qualité 
Hébergement évolue et 
compte à présent 5 mélèzes
La station valorise la qualité (et montée en qualité) 
des hébergements (meublé de tourisme) pour 
mieux les identifier et faciliter le choix des clients 
en recherche d’hébergement à la hauteur de leurs 
attentes. Le « Label Qualité Hébergement » des Orres 
a été créé en 2022 avec 4 niveaux de qualité :
• 1 mélèze : hébergement simple et fonctionnel,
• 2 mélèzes : hébergement agréable et bien équipé,
• 3 mélèzes : hébergement de charme et de bon 

confort,
• 4 mélèzes : hébergement de standing.

Face à l’évolution et la rénovation d’une partie des 
hébergements sur la station, l’Espace propriétaire 
lance en 2025, un 5ème niveau de mélèzes pour 
valoriser les hébergements d’exception.
Le Label qualité hébergement met l’accent sur 
le confort, l’ambiance, l’esthétique, la qualité des 
matériaux et encore plus qu’avant sur la rénovation 
énergétique et les prestations proposées. A ce jour, 
c’est 182 logements labellisés dont 6 logements 
d’exception labellisés 5 mélèzes.
En rejoignant l’ Espace propriétaires, les « propriétaires 
loueurs & labellisés » bénéficient sous certaines 
conditions, de bon d’achat à valoir sur les forfaits 

des remontées mécaniques, d’une carte privilège 
octroyant des réductions dans les commerces et 
sur les activités de la station mais également dans 
certains commerces de matériaux de la vallée dont 
le changement des menuiseries extérieures.
Enfin, 2 fois par an, un moment exclusif et de 
convivialité est organisé. Cet été, une invitation VIP 
pour profiter de l’événement de la Coupe de France 
de VTT DH sur le Bike park des Orres, le prochain sera 
la découverte des coulisses du métier de pisteur, 1 
ère descente, suivi d’un petit déjeuner « trappeurs » 
au Zénith.

L’espace propriétaires c’est 
quoi ? C’est un espace 
d’accueil à disposition des 
propriétaires de résidences 
secondaires aux orres, afin 
de les accompagner avec les 
professionnels de la station 
dans leur commercialisation 
et la mise en valeur de leur 
bien, de les conseiller dans 

la rénovation et les démarches administratives et 
fiscales. Les missions de l’Espace propriétaires se sont 
élargies cet automne 2024 pour accompagner dans 
les prochaines années, les copropriétés dans leurs 
démarches de rénovation énergétique, un enjeux 
majeur pour la durabilité de la station.

Office de Tourisme Les Orres 1650, contact : 
laurence.legros@lesorres.com.

Game Of Trees ! Déjà 10 000 
festivaliers « nature-culture» !
La quatrième édition du Festival « Game Of Trees » se 
tiendra du 31 juillet au 3 août 2025 à la station des Orres. 
Formidable « laboratoire » pour imaginer la montagne 
de demain, faire connaître et sensibiliser à notre 
environnement, le festival est rapidement devenu une 
référence pour notre territoire, notre région. Il a pour 
objectif de mettre en avant nos innovations, notre vision 
et notre volonté de faire de la montagne une ressource 
durable, protégée, attractive, aimée et respectée par le 
plus grand nombre.
Game Of Trees, c’est aujourd’hui 50 bénévoles de 
l’ensemble de notre commune qui sont mobilisés. 
Cette mobilisation et la venue d’artistes de renommée 
nationale et internationale (Benabar, Yannick Noah, 
Pomme, Worakls Orchestra, Deluxe, Kimberose, 
Cerrone …) participent à la notoriété de notre territoire 
mais aussi créent des instants de véritable connexion 
entre les habitants, les visiteurs, les professionnels de 

notre commune et les partenaires du festival.
Dans cet esprit, le « Marché des Alchimistes 

» organisé durant le festival met en avant notre 
patrimoine, nos savoirs faire locaux. Les spectacles de 
plein air illuminent nos infrastructures et sites naturels. 
Le spectacle de danse verticale donné sur les parois 
du Pole Sport Innovation en est un bel exemple. Les 
ateliers de grimpe d’arbres organisé à la Bergerie 
Gauthier mettent en lumière notre patrimoine et nos 
richesses naturelles.
Pour cette nouvelle édition « la biodiversité » sera mise 
à l’honneur : concerts et spectacles de renom, des 
conférences « eco aventuriers », des artistes et collectifs 
locaux, notre jeunesse (école et lycée) seront mobilisés 
autour de ce thème essentiel à l’équilibre de nos 
territoires de montagne. Les Orres offre une diversité 
exceptionnelle d’espèces végétales et animales. La 
commune reconnaît la valeur inestimable de cette 
biodiversité et a mis en place diverses actions pour 
minimiser son impact sur l’environnement. Notre 
biodiversité, magie de la vie est une véritable invitation 
à la découverte de nos écosystèmes, du vivant et de ses 
secrets … Nul doute que « Game of Trees » ne manquera 
pas d’inspiration pour cette nouvelle édition !
Comme un symbole du réveil de notre nature, la 
programmation du Festival sera dévoilée le jour du 
printemps ! 

1650 m - 2720 m

ESPACE
PROPRIÉTAIRES

CONSTRUIRE ENSEMBLE LA STATION DE DEMAIN
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Les Orres station moteur de 
la Rénovation de l’Immobilier 
Touristique en Montagne

Les Orres avec 15 000 lits touristiques, dont une partie 
labellisée Architecture Contemporaine Remarquable 
(Les Orres 1650) est reconnu comme un moteur de 
l’innovation pour la Montagne de demain au niveau 
national et européen.
Sur le volet immobilier de loisirs, Les Orres a été retenu 
comme station pilote par la mission interministérielle 
Habitat Touristique « Aider » (2017) et sélectionnée 
comme l’une des  stations pilotes de l’expérimentation 
de rénovation de l’habitat de loisirs coordonnée par 
Atout France (2018-2024).
La réglementation qui s’impose aux meublés de tourisme 
tel que le respect des seuils de performance énergétique, 
impacte et impactera la station comme les biens 
nouvellement mis sur le marché locatif classés G sont 
interdits à la mise en location depuis ce 1er Janvier.
Dans ce cadre, depuis 2 ans, la commune et la station 
co-élaborent avec les parties prenantes (syndicats de 
copropriétés et conseils syndicaux) et des bureaux d’études 
locaux la réalisation d’une étude complète des bâtiments 
qui aboutira à la réalisation d’un guide complet, raisonné 
et efficace de la rénovation des copropriétés et de leurs 
logements. D’ores et déjà, 2 copropriétés (Le Pérescuelle 
et Les Ecrins) représentant plus de 120 logements sont 
engagées dans ce programme soutenu par la commune, 
la Semlore, la communauté de commune, la DRAC et le 
projet transfrontalier RITMO.
Les objectifs de cette étude complète sont multiples et 
permettront d’aboutir à la rédaction d’un guide technique 
avec : différents niveaux de rénovation possible, une 
méthodologie pour maximiser les bénéfices des travaux, 
une estimation des gains énergétiques, acoustiques et 

des émissions de gaz à effet de serre, un calcul du retour 
sur investissement par la location, des estimations du 
coût des travaux, des bonnes pratiques, des conseils…
Le guide répondra aux évolutions réglementaires sur 
les étiquettes énergétiques pour la mise en location et 
permettra d’augmenter la valeur patrimoniale des biens.

Le projet RITMO 2025-2028 :
Les territoires de montagne, de part et d’autre 
de la frontière franco-italienne, sont confrontés 
au vieillissement des infrastructures d’habitat 
touristique collectifs qui représentent l’essentiel des 
capacités d’hébergement, en station comme en vallée. 
Les bâtiments datent fréquemment d’une période 
où la performance énergétique ne représentait pas 
une préoccupation majeure et où les procédés de 
construction et les matériaux disponibles étaient loin des 
standards de qualité répondant aux exigences actuelles. 
La dégradation, au fil des décennies, de ces habitats et 
leur inadaptation à la réduction de l’empreinte carbone 
des activités touristiques est une problématique 
commune aux vallées et stations des Alpes françaises, 
et des provinces voisines du Piémont et du Val d’Aoste. 
La très forte réduction de la constructibilité apportée 
par notamment la loi « Climat et Résilience » française, 
renforce le besoin essentiel de mettre à niveau le parc 
immobilier existant.
En s’appuyant sur l’action des Orres, le projet RITMO  a 
un triple objectif : définir un process de rénovation des 
bâtiments touristiques efficace, novateur et réplicable 
à l’échelle du massif des Alpes ; promouvoir les filières 
locales de la rénovation des bâtiments et contribuer 
à leur montée en compétence par des outils comme 
les formations, les labels, une plateforme d’échanges 
de bonnes pratiques, de retours d’expérience et de 
partage des ressources technologiques ; développer 
des approches communes de levée des verrous 
administratifs et financiers en collaboration avec 
les régions impliquées. Le projet RITMO aura pour 
partenaires côté français la Région SUD, le Pôle de 
compétitivité Capenergies, EnvirobatBDM, et R2M, une 
entreprise franco-italienne spécialisée dans le transfert de 
technologies innovantes pour la rénovation de l’habitat. 
Côté italien, on comptera notamment la Région Piémont, 
l’Insititut d’architecture de montagne du Politecnico 
di Torino, la Fondation Courmayeur Mont-Blanc en Val 
d’Aoste, et plusieurs organisme et collectivités en Piémont 
et Val d’Aoste. 

En course pour une coupe d’Europe
Cet été, les 26 et 27 juillet 2025, la station des Orres a été sélectionnée 
par l’ “IXS DOWNHILL CUP “ et accueillera la 5ème manche de la Coupe 
d’Europe de VTT de descente qui sera classée en catégorie 1 du calendrier 
international. La course aux Orres sera l’unique manche en France et 
fera partie des 7 manches Européennes constituées du Portugal, de 
l’Allemagne, de l’Autriche, de l’Italie et de la Slovénie. C’est plus de 300 
pilotes de haut niveau qui venus de toute l’Europe qui viendront s’affronter sur l’emblématique piste Elite « Black Patrols » du 
Bike park des Orres.
Cette manche internationale confirme à nouveau la dynamique de la station, sa capacité à organiser de grands 
événements et la place incontournable de son bike park dans le milieu du VTT.
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Formation prévention 
violences intrafamiliales
Le 12 novembre, une formation concernant les 
violences intrafamiliales a été dispensée  par le 
CIDFF* aux agents de la mairie et aux élus afin qu’ils 
soient en mesure de répondre aux personnes qui 
chercheraient de l’information.
De la documentation (flyers, cartes...) est d’autre part 
mise à disposition de tous, à l’accueil de la mairie en 
accès libre et discret (ainsi que sur le site de la Mairie).

Soirée ciné débat contre les 
violences intrafamiliales

Le 5 décembre, la mairie des Orres a organisé un ciné 
débat en partenariat avec le CIDFF* et la préfecture 
des Hautes-Alpes. Seules deux communes sur 
les Hautes-Alpes, dont celle des Orres, ont été 
retenues par le ministère pour l’obtention d’une 
subvention dans le cadre de la prévention des 
violences intrafamiliales. Merci à Monsieur le Préfet 
pour son aide. Ce sont les actions d’informations, 
de sensibilisation, que nous avons précédemment 
menées qui nous ont rendues éligibles.
Ce soir-là, plus d’une quarantaine de personnes s’est 
retrouvée à la mairie, en salle du conseil municipal, 
pour la projection du film «L’Amour et les Forêts”  
de Valérie Donzelli, avec Virginie Efira,  et Melvil 
Poupaud. Ce film présenté au Festival de Canne est 
une adaptation du roman éponyme d’Eric Reinhardt.
Puis s’en est suivi jusque tard dans la soirée de riches 
échanges, abondés par les nombreuses questions 
du public, posées notamment à Mme Angélique 
Lambert (directrice du Cidff 05) et Mme Nathalie 
Libérator - intervenante égalité et violences CIDFF05. 
Merci à tous.
Une demande pour de nouvelles rencontres sur ce 
thème, ainsi que sur la prévention des violences envers 

les enfants et leur protection, a été exprimée 
par une bonne partie des participants. Nous 
essaierons d’y répondre durant l’année à venir. 

* Centre d’Information sur les Droits des Femmes 
et des Familles (CIDFF)
il se trouve sur le site de la Mairie 
www.mairie-lesorres.fr , à la rubrique “vivre dans 
la commune” sous partie “Santé et aide aux 
personnes”, un document réalisé par le CIDFF que 
nous vous encourageons vivement à consulter

Les étudiants de l’université 
de Gap ont choisi les Orres

Quatres étudiants 
du Master 
Gestion Durable 
des Territoires 
de l’antenne 
d ’ A i x - M a r s e i l l e 
Université à Gap, 
dans le cadre de leurs 
études, devaient 
monter un projet 
événementiel. Tous 

passionnés par les sports de montagne et également 
sensibles aux enjeux de nos territoires, ils ont conçu 
assez naturellement leur projet : un évènement 
sportif et culturel «Immersion Montagne» afin de 
réunir deux communautés et un plus large public.
Ainsi le 14 décembre sur le thème des changements 
globaux en montagne après un «voyage» en raquettes 
derrière le Chef-lieu, encadré par 2 accompagnateurs 
pour animer la sortie, l’après-midi s’est poursuivi à la 
salle de Prince, avec la pièce de théâtre :  « Mort d’une 
montagne» de Jérôme Cochet et François Hien, de 
la compagnie de théâtre lyonnaise : « Le Chant des 
Pistes ». 
Dans un massif imaginaire, en alerte par des 
éboulements réguliers sur les sommets voisins… 
Les acteurs du territoire (employés de remontées 
mécaniques, touristes, élus, écologistes, agriculteurs, 
éleveurs...) s’interrogent sur l’avenir de la vallée, la 
transition climatique en montagne. Nous suivons 
ainsi plusieurs personnages pris dans la montagne et 
confrontés à l’urgence des enjeux qui la concernent. 
Tous se retrouveront au refuge du Vautour, sous le 
sommet de la Grande Reine. 
Le spectacle, dans un décor des plus épuré, 
magnifiquement interprété et abordant tous les 
thèmes en 
rapport avec les 
problématiques 
des stations de 
montagne et 
de la transition 
c l i m a t i q u e , 
était captivant 
sans être 
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moralisateur. Le public 
qui avait répondu 
présent en nombre, a 
salué et remercié les 
protagonistes, avec des 
applaudissements très 
appuyés et plus que 
chaleureux.

La soirée s’est poursuivie 
au Tiers Lieu où tout le 
monde s’est retrouvé 
autour d’une boisson 

chaude.
Félicitations aux étudiants pour avoir réussi leur 
projet et merci, pour ce faire, d’ avoir choisi notre 
commune.

Le Festival AlimenTerre 2024 
aux Orres

Une première cette année, l’organisation d’un 
ciné-débat du Festival AlimenTerre a été décentralisé 
le 8 novembre aux Orres, au Gîte 05. Un petit souper 
(soupe, fromage, dessert) pour ceux qui s’étaient 
inscrits a été partagé avant le ciné-débat. Plus d’une 
trentaine de convives rassemblés autour d’une 
longue table dont un bon tiers d’Orrians au grand 
soulagement des organisateurs. Finalement un franc 
succès que cette première aux Orres.

Deux mots de contexte
Ces dix dernières années, le collectif d’associations, 
Foire Bio Génépi, Court jus et le CCFD Terre Solidaire 
relaye le Festival AlimenTerre sur Embrun entre le 15 
octobre et le 30 novembre par la projection d’un ou 

plusieurs films de la sélection proposé par le CFSI 
(Comité Français de Solidarité International).
Face à la précarité alimentaire, liée aux crises 
géopolitiques, climatiques et économiques affectant 
un nombre croissant de personnes dans le monde 
et même en France (8 millions de personnes selon 
le Secours catholique), le CFSI défend la notion 
de souveraineté alimentaire. Celle-ci repose sur le 
principe que chaque peuple a le droit de définir ses 
propres politiques agricoles et alimentaires, sans 
nuire aux populations d’autres pays.

Le choix du film
Le film «Razzia sur l’Atlantique» choisi pour le ciné 
débat de ce 8 novembre, illustrait le contre-exemple 
du droit des populations sénégalaises à vivre 
des ressources de leurs côtes particulièrement 
poissonneuses. Les pêcheurs et toute l’économie de la 
pêche artisanale sont victimes d’une surexploitation 
par les bateaux usines des pays étrangers. On 
découvre le sinistre engendré sur la filière de 
transformation du poisson qui, en privant les familles 
de leur travail, ne leur permet plus de vivre .

La projection
Précédant le film, Dominique et Patrick Lelong, 
deux océanographes, ont présenté, à partir d’une 
infographie « Un régime en queue de poisson », les 
impacts de la surpêche et les moyens de préserver 
la ressource halieutique des océans. Prolongeant le 
film de 52 minutes, deux petites vidéos montrèrent 

la résilience des organisations de 
certains pêcheurs pour chercher 
d’autres ressources locales et retrouver 
une autonomie économique : zone de 
pêche protégée, l’huître de mangrove…
Le débat avec la salle témoigna de 
l’intérêt du public pour cette question 
de la surpêche et sur ses choix de 
consommateurs que nous sommes. 
Comme le rappelle le CFSI : « Notre 
avenir se joue dans nos assiettes ».

Des cours de yoga sont donnés dans la salle du 
Rez-de-chaussée de la Maison Fichet, au Tiers lieu, 
par deux enseignantes de cette pratique.
• Les mercredis matin : cours de Kundalini yoga, 

par Amélie Scarafagio, de 11h à 12h30. 12 euros/
séance. Sur inscription : 06 17 60 79 13.

• Les jeudis soir: cours de yoga dynamique avec 
Manon Truc de 19h30 à 20h 30. Tarif et inscription : 
06 47 10 65 09

Cours de yoga
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Club socio culturel
 
Tous les lundis après-midi, de 
14h30 à 17h30 l’été et de 14h à 
17h l’hiver, le club socio-culturel 
est ouvert à tous, adultes, ados 
et enfants (accompagnés d’un 
adulte).  Le club est maintenant 
situé au rez-de-chaussée de la 

maison Fichet, au Tiers Lieu. (Il 
fonctionne toujours comme ces 
dernières années en fonction du 
ou des bénévoles présents).
Vous pourrez jouer aux cartes 
et à des jeux de société ou 
simplement passer un moment 
de convivialité autour d’une 
boisson.

La mairie des Orres vient 
d’acheter de nouveaux jeux et 
n’oubliez pas (pour chez vous, 
mais aussi si vous voulez, pour 
jouer au club), vous pouvez 
emprunter gratuitement, des 
jeux à la ludothèque de la 
médiathèque des Orres aux jours 
et heures d’ouverture.

Café santé 

Le groupe d’Orrians constitué 
depuis trois ans, ne voudrait 
pas manquer ce rendez-vous ! 
C’est ainsi, qu’autour d’un café 
et de viennoiseries offertes par 
la mairie, qu’un jeudi par mois 
les participants se sont retrouvés 

pour leur plus grand plaisir, avec 
Mme Leslie Lombard Psychologue, 

pour continuer d’aborder à travers 
des supports divers (dont un jeu 
de société) les questionnements 
liés à l’âge, la gestion des émotions 
et le bien vieillir. 
Pour finir l’année, tous se sont 
retrouvés au restaurant, pour 
partager de bons mets, mais 
surtout, un bon moment d’amitié 
et de chaleur humaine.

Après les ateliers de ce printemps, 
trois autres après-midi de 
vannerie, offerts par la mairie, ont 
eu lieu avec Lucile Bou, vannière 
professionnelle. Les fidèles 
et amateurs de cette activité 
(essentiellement des dames 

mais aussi un petit garçon avec 
sa maman), se sont retrouvés 
dans la salle du rez-de-chaussée 
de la maison Fichet. Tous, très 
consciencieusement, très 
concentrés ont suivi les conseils de 
Lucile, toujours aussi passionnée, 

souriante, douce, chaleureuse ! Les 
participants ont été récompensés 
de leur travail en ayant eu la fierté 
et le plaisir de repartir en ayant 
fabriqué de jolis petits paniers en 
osier. Bravo à vous tous !

Atelier vannerie 

Les nuits 
internationales des 
étoiles 
Les nuits internationales de l’été 
se sont déroulées les 9, 10 et 11 août 

ayant pour thème cette année :  
« La quête des origines ». 

En partenariat 
avec l’Association 
M a r s e i l l a i s e 
d’Astronomie, trois 
conférences ont 
été données par 
Messieurs Jean 
Mercier et Bernard 
Potet.
Nous avons pu 
apprécier le vendredi au cinéma 

de la station, le traditionnel «ciel 
d’été».
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Puis le samedi, dans le 
même lieu, nous sommes 
partis «A la recherche 
de nos origines» (de la 
formation des systèmes 
planétaires et de 
l’émergence de la vie).
Pour terminer, à la mairie, 
le dimanche soir, «Vers 
le big-bang» (histoire 
résumée - et simplifiée - 
de la cosmologie). 
Chaque fois le public très 
nombreux a pu poser beaucoup 
de questions, avec des échanges 
passionnants et riches. Un grand 
merci à tous. Chacun a pu repartir 

avec les cartes du ciel étoilé d’été 
éditées par l’AFA (l’association 
française d’astronomie) 
distribuées par la mairie.
Des Observations solaires, toujours 
très prisées, ont eu lieu de 11h à 

12h30 à la station aux 
pôles 1650 et 1800. 
Les observations du 
ciel étoilé prévues 
les trois soirs n’ont 
pas pu toutes avoir 
lieu, le ciel étant 
trop nuageux. 
Mais le vendredi, le 
public nombreux 
a pu s’émerveiller 
devant la beauté 

des constellations, planètes, 
étoiles doubles, voie lactée, étoiles 
filantes. Nous étions à la veille des 
Perséides !
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Nuit internationale 
de la chauve-souris
Vendredi 29 août a eu lieu aux 
Orres, en partenariat avec le 
Groupe Chiroptères de Provence 
(GCP), la nuit internationale de la 
chauve-souris 2024.
L’animation s’est déroulée au 
Chef-lieu. Tout d’abord à la salle 
du conseil municipal, avec une 
exposition de 6 Kakémonos 
présentant les moments clés de la 
vie d’une chauve-souris.
Puis avec une conférence assurée 
par Mme Eva CICCARELLI (Chargée 
de projets au GCP) au cours de 
laquelle de nombreuses, riches et 
passionnantes informations ont 
été données. Nous pouvons pour 
mémoire retenir que : 
Les chauves-souris sont les seuls 
mammifères doués du vol actif. 
Actuellement, on compte plus 
de 1200 espèces dans le monde 
(encore beaucoup restent à 
découvrir), réparties dans 18 familles 
et 36 espèces sont reconnues 
pour la France métropolitaine. On 
peut citer le Grand rhinolophe, 
le Petit rhinolophe, la Pipistrelle 
c o m m u n e , l ’ O r e i l l a r d 
montagnard...

La chauve-souris appartient à 
l’ordre des Chiroptères (« chiro » 
main et « ptère » aile). L’aile de la 

chauve-souris est en réalité une 
main modifiée. Cette main ailée 
peut aussi servir de protection 
quand l’animal est au repos. Il s’en 
enveloppe alors telle une grande 
cape isolante.
Presque toutes les chauves-souris 
quittent leur gîte à la tombée de 
la nuit. L’essentiel des espèces 
s’oriente et chasse à l’aide de 
l’écholocalisation, un système 
comparable au sonar qui leur 
permet d’évoluer dans l’obscurité 
la plus totale. La vue, si elle est tout 
à fait fonctionnelle, constitue l’un 
des sens les moins performants, 
l’ouïe et l’odorat étant 
particulièrement développés.
En Europe, toutes les 
chauves-souris sont insectivores. 
En une nuit, une chauve-souris 
peut consommer près de la 
moitié de son poids en insectes 
variés tels que les moustiques 
et autres parasites de l’Homme, 
mais aussi des papillons de nuit 
dont beaucoup d’espèces se 
développent aux dépens des 

cultures, des arbres fruitiers… Les 
chauves-souris se comportent 
donc comme d’excellents 
insecticides naturels, et ceci sans 
empoisonner le sol et l’eau.
Elles jouent un rôle écologique 
essentiel et sont de véritables 
indicateurs de la bonne santé d’un 
écosystème. Malheureusement, 
pratiquement toutes les espèces 
de chauves-souris européennes 
ont régressé et de nouvelles 
menaces continuent d’apparaître 
(telles les éoliennes qui sont un 
piège mortel pour elles).
Halte aux idées reçues ! :
• Jamais une chauve-souris ne 

se prendra dans vos cheveux.
• Sur les 1200 espèces que 

connaît la planète, seulement 
trois sont dites « vampires » 
et se nourrissent du sang des 
animaux. Ces trois espèces se 
trouvent toutes en Amérique 
du Sud. En France, toutes 
nos chauves-souris sont 
insectivores et ne sucent donc 
pas le sang.

• En France, comme en Europe, 
le guano des chauves-souris 
ne représente aucun risque 
sanitaire. Le guano représente 
un excellent engrais naturel.

• En Europe, les chauves-souris 
peuvent être porteuses de deux 
formes du virus (Lyssavirus), 
différentes de la rage des 
chiens et des renards. 
La transmission se fait via 
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la salive généralement lors d’une morsure. Seule 
une petite minorité d’espèces de chauves-souris 
(2 sur les 36 espèces françaises) a été identifiée 
porteuse. Il faut savoir qu’une chauve-souris 
contaminée n’est généralement pas agressive, 
elle sera tout au plus apathique et affaiblie. 
Elle ne mordra que si on tente de la manipuler. 
C’est pourquoi, par mesure de précaution, il est 
toujours conseillé, si vous avez à manipuler une 
chauve-souris qui vous semble en détresse, de 
porter des gants en cuir épais.

(source : Société Française pour l’Étude et la 
Protection des Mammifères)

LÉGISLATION : En France, les 36 espèces de 
chauves-souris sont protégées ainsi que leur habitat 
de reproduction et d’hibernation,

La conférence fut suivie de la projection du film : 
« Migration secrète : La pipistrelle de Nathusius » .
Après quoi le public présent, sous la guidance de 
l’animatrice est sorti sur le terrain avec une météo 
clémente, pour une promenade à la nuit tombante, 
derrière l’église du Chef-lieu afin de repérer des 
chauves-souris en vol et d’écouter leurs ultrasons à 
l’aide d’un détecteur. Ce fut un vrai plaisir pendant 
plus d’une heure, que de les voir voler en nombre et 
de les entendre grâce à cet équipement.
Vraiment une belle soirée !

Les concerts
Plusieurs concerts ont eu lieu tout l’été à l’église du Chef-lieu. Merci au Père Ludovic Frère d’avoir autorisé qu’ils 
puissent se dérouler en ce lieu. Merci aux artistes qui sont venus se produire aux Orres et au public qui est venu 
les applaudir.

LES SEMEUSES, dimanche 21 
juillet à 18h30, ont ouvert la saison 
avec un tout nouveau concert : « Les 
Semeuses au jardin ».
Adèle Pons soprano, Madeleine 
Webb mezzo-soprano, 
accompagnées cette année par 
Guillaume Aubert à l’accordéon, ont 
interprété des pièces de Frescobaldi, 
Mozart, Bizet, Offenbach, Brahms...

DUO LYRA 
Manon et Tony 
à la Harpe et 
mandoline ont 
joué le jeudi 
25 juillet 18h30 
des Musiques 
du tour du 
monde. Deux 
jeunes gens 
p a s s i o n n é s , 
g é n é r e u x 
dans leurs musiques qu’ils savent 
faire partager et d’une extrême 
gentillesse, qui ont littéralement 
charmé le public.

L’UDEM : (Université d’été 
de la musique du Lions Club) 

samedi 3 août 16h30, a fait le cadeau 
à ceux qui ont eu la chance de venir 
les écouter, de son traditionnel 
concert final des élèves avec les 
Grands Maîtres internationaux. Une 
merveille d’émotions et de talents 
! Merci à l’UDEM pour sa fidélité 
aux Orres depuis de nombreuses 
années.

DUO CHLORIS : “Voix et Marimba” 
se sont produits pour la première 
fois aux Orres le dimanche 4 août 
à 19h. Un ensemble très original, 
qui ne demande qu’à partager 
sa passion et à échanger avec un 
public séduit.
Rafaël Faure, chanteur 
contre-ténor, aux côtés d’ Enora 
Yang percussionniste jouant du  
marimba, ont interprèté J-S. Bach, 
R. Schumann, F. Schubert, Britten... 

DUO NUANCES : mercredi 
14 août à 18h30, cette formation 
d’exception avec Jérémie Buirette, 
Champion du Monde d’accordéon 
et Clémence au piano lauréate de 
plusieurs prix de renom. Ce duo 
est venu cette année interpréter 
des œuvres de Vivaldi, Bach, 
Rossini, Brahms, Piazzolla... De par 
leur énergie ils ont emporté avec 
eux le public sur leurs musiques 
entraînantes.

LA PIANOTERIE : lundi 19 
août 18h30 KEVIN TADUY et 
CLARA FAROUZE ont fait voyager 
le public à travers l’histoire 
du piano. Avec beaucoup de 
passion, à deux ou quatre mains, 
la plupart des compositeurs ont 
été interprétés au piano, avec 
des extraits de leurs œuvres les 
plus connues, 
p e r m e t t a n t 
ainsi aux 
s p e c t a t e u r s 
de participer 
p l e i n e m e n t 
avec eux, à ce 
voyage musical 
dans le temps.
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Exposition-ventes « Art et 
artisanat
Cette année, nos fidèles exposants, 
artistes amateurs et professionnels, 
ont répondu présents, rejoints par 
de nouveaux créateurs.
Ainsi durant tout l’été, du 3 juillet 

au 22 septembre, vous pouviez 
admirer et  acheter des sacs, plaids, 
vêtements au crochet, dessus de 
canapé cousus main, foulards, 
chapeaux, de l’association Tiss’Âges; 

doudous, croques soucis de l’atelier 
Niquidia; les objets sculptés en bois 
de Brieu Allec; les peintures 
sur des supports très divers 
(ardoise, bois, tissus de 
soie...) de Simone Laseri, 
Nicole Fortoul, Danielle 
Céard, Marie Gosseron, 
Sophie Bardon, Lucienne 
Marseille; bijoux en pierres 
semi précieuses d’Anne 
Vignolo; les photos d’Alain 
Raffour, Christine Stein; les paniers 
en osier d’Albert Lagier; les poteries 
et magnifiques sculptures 
de Sarah Rossero; les 
superbes sonnailles de 
Robert Lagier.
Un vernissage ouvert au 
public, en présence de 
M. Vollaire, des élus et du 
Dauphiné Libéré, a eu lieu 
le 11 août à 18h30, pour 
honorer et remercier tous 
ces artistes.

Services,
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Concert de Noël
Après la Générale donnée pour 
Noël, dans une église du Var devant 
300 personnes, les Semeuses 
avaient réservé la première de 
leur spectacle aux Orres. Ainsi le 
vendredi 27 décembre à 18h30 le 
public présent (une trentaine de 
personnes, dont des personnes 
venues des communes voisines) 
a eu le plaisir de découvrir un 
magnifique concert conté :

«Lou Pichot qu’es na».
Ce spectacle tout public construit 
autour des textes de la Pastorale 

des Santons de Provence d’Yvan 
Audouard, était accompagné des 
œuvres musicales de compositeurs 
du sud de la France : Saboly, 
Tomasi, Bouzignac, de Villeneuve 
et Campra. A l’orgue, Isabelle 
Chevalier, accompagnait les voix 
légères et puissantes d’Adèle Pons, 
Jennifer Pellagaud, Madeleine 
Webb ainsi que le jeu théâtral sobre 
et lumineux de Cécile Bequerelle.
La nativité en Provence, nous a ainsi 
été contée avec poésie, émotions, 
mêlant textes, pièces vocales à 3 ou 
4 voix, a cappella ou accompagnées 
à l’orgue. Le public a pu découvrir 
une touchante et très belle version 
de la pastorale provençale, où l’ange 

Gabriel et les traditionnels santons 
(l’aveugle, le ravi, le « boumian », le 
berger, le meunier, le bœuf, l’âne, 
Marie, Joseph et les rois mages) 
tous alternativement interprétés 
par Cécile Bequerelle (comédienne 
et chanteuse lyrique) assistent 
à la naissance de l’enfant Jésus. 
Complètement immergé dans 
ce monde féerique de l’esprit de 
Noël, ce sont les applaudissements 
appuyés à la fin de la représentation 
qui ont ramené progressivement le 
public au temps présent.
Un grand merci aux Semeuses de 
nous avoir réservé ce beau cadeau 
de Noël musical !

 

Expositions
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Exposition
« Voyage en utopie »
Après deux pièces de théâtres 
jouées durant l’année à la 
Poudrière à Embrun, l’exposition « 
Voyage en utopies » est la dernière 
étape culturelle de la démarche « 
Horizon 2050 ».
Depuis un an, l’intercommunalité 
de Serre-Ponçon, dont Pierre 
Vollaire est Vice-Président, 
notamment en charge de la 
Transition, avec le soutien de 
l’Agence de l’environnement et de 
la maîtrise de l’énergie (Ademe), 
travaille sur la planification 
énergétique de notre territoire 
suivant un processus baptisé « 
Horizon 2050 ».
La démarche mêle étude 
technique, concertation citoyenne 
et prestations artistiques.
L’exposition « Voyage en Utopie 
» est réalisée par trois artistes : 
Katerina Boudriot, Fabio de Sa et 
Julien Claesen.
« Comment vivrons-nous en 2050 ? 
Quels seront nos liens 
avec les écosystèmes ? 
Comment s’organiseront 
nos villes, nos villages ? 
Quelles traces aurons-nous 
laissées aux générations futures ? 
Quels seront les métiers de 
demain, les objets du quotidien ? 
Comment rythmerons-nous nos 

journées ?
Penser l’avenir, c’est 
l’anticiper. L’objectif de cette 
exposition est d’inspirer 
de nouveaux imaginaires 
à l’aide de l’art. » (Conseil 
départemental des Hautes 
Alpes). 
« Toutes nos œuvres sont 
faites pour présenter de 
façon ludique toutes ces 
problématiques qui sont vraiment 
profondes. Du coup, on a décidé de 
faire des choses colorées. Quand 
on entre, on a l’impression qu’il y 
a quelque chose de joyeux, mais 
quand on approche les œuvres, 
quand on lit les légendes, il y a tous 
ces constats, et on se rend compte 
qu’en fait, ce n’est pas si beau, qu’il 
y a des choses pour lesquelles on 
doit vraiment réfléchir. » Katerina 
Boudriot interviewée par la 
RAM05. 
« Les artistes, après des éléments 
de constat, invitent le public à 
imaginer d’autres futurs plus 
résilients, plus écologiques, plus 
solidaires » (le Dauphiné).
Cette exposition a été présentée 
cet été à Embrun. On pourra la voir 
aux Orres, cet hiver, au Chef-lieu, 
à la salle de Prince, aux jours et 
heures d’ouverture du musée. 
Entrée gratuite.

“Un seul monde”, création de Katerina 
Boudriot, propose une réflexion sur 
les mouvements migratoires en lien 
avec la destruction des ressources et 
le dérèglement climatique.  Source Le 
DL/Marc Morbelli

Exposition « D’eau et de 
lumière » dans l’embrunais
En partenariat avec le Parc 
National des Ecrins
Au musée des Orres* (première 
salle), au Chef-lieu. depuis le 7 
juillet 2024 et jusqu’à la fin de 
saison d’hiver.
 A travers 14 panneaux, une 
autre façon de découvrir notre 
patrimoine naturel.
Des paysages éclaboussés de soleil 
et d’eau, dans les plis des Alpes 
(géologie), entre Provence et haute 
montagne. L’architecture, miroir 
du paysage. Une forte identité 
agricole et pastorale (activités 
traditionnelles). Sur la voie des 
migrations (avifaune). L’homme, la 
montagne et la rivière, histoires de 
fragiles alliances (histoire). Flore 
de l’eau et du soleil. Terre d’accueil 
pour reptiles et amphibiens. Des 
airs de Provence (insectes). Le 
monde de la nuit (mammifères).

*gratuit , aux jours et heures 
d’ouvertures du musée (voir en fin 
de journal).

Dons au musée
Nous remercions chaleureusement :

• M. Bernard Daniel pour avoir offert 
un égrenoir au musée des Orres. 
Outil utilisé lors des vendanges 
pour égrainer les grappes de raisin.

• Mme Génovese Mireille pour 
ses dons de différents outils, 
d’anciennes revues qui étaient 
éditées en français et patois, d’animaux empaillés qui viendront 
enrichir l’espace faune du musée et pour sa collection de revues 
de généalogie.
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Patrimoine oral orrian
Mme France Audiffred, psychologue clinicienne 
retraitée ayant travaillé de nombreuses années 
dans le champ de la déficience visuelle et de 
l’adolescence est également présidente de 
l’association «Le Toit des Mots» pour laquelle elle 
intervient bénévolement sur des projets de recueil 
de récits de vie personnels ou professionnels, 
individuels ou collectifs.
En vacances dans l’embrunais l’année dernière, 
elle a découvert notre musée orrian et ses portraits 
photographiques de villageois de souche ou 
d’adoption. Touchée par la volonté de notre 
commune de vouloir sauvegarder et transmettre 
son patrimoine, Mme Audiffred a contacté la 
mairie pour savoir si, en échange d’un logement 
pour pouvoir travailler, nous serions intéressés par 
des interviews d’habitants sur leur parcours de 
vie puis leurs rétro-transcriptions. Un accord de 
principe lui a été donné à condition que ces écrits, 
avec l’accord des personnes concernées, soient 

donnés à la commune pour l’enrichissement de 
son patrimoine. Les orrians intéressés se sont alors 
fait connaître auprès de Mme Audiffred. Ce fut un 
franc succès car durant tout le mois de juillet, plus 
de 20 personnes l’ont rencontrée. D’autres auraient 
également voulu participer mais il ne restait plus 
assez de temps. Depuis, Mme Audiffred retranscrit 
ces longs entretiens, les fait relire aux intéressés 
pour validation avant de leur remettre l’original et 
une copie pour la mairie. Au niveau communal, 
nous réfléchissons au moyen de valoriser ce travail, 
réflexion à laquelle nous souhaiterions associer les 
orrians concernés lors d’une rencontre conviviale 
entre eux, Mme Audiffred et la mairie après la fin 
de cette étape de travail au printemps prochain.
Un grand merci aux orrians qui ont accepté de 
confier des tranches de vies orrianes pour pouvoir 
les transmettre aux générations futures. Nous 
verrons s’il est possible que Mme Audiffred revienne 
l’année prochaine pour répondre aux demandes 
qui n’ont pu être satisfaites. Merci à Mme Aufiffred 
pour son écoute, son humanisme, sa disponibilité 
et tout son travail.

« Pollution plastique : 
Serre-Ponçon, un site 
sureprenant à plus d’un titre » 

Lundi 12 août à 18h30, M. Jean-Paul 
Coulomb (bénévole de la Ligue de 
Protection des Oiseaux) a présenté 
une conférence avec diaporama pour 
expliquer l’importance et l’origine de 
la pollution plastique, entre autres, 
dans le lac de Serre Ponçon.
Le barrage de Serre-Ponçon bloque 
les déchets plastiques charriés en 
très grand nombre par la Durance et 
l’Ubaye. M. Coulomb est venu avec 
de nombreuses boîtes contenant 
des objets en plastiques hétéroclites, 
trouvés par des ramasseurs 
chevronnés et bénévoles qui font le 
ménage à longueur d’années sur les 
rives du lac et berges des rivières.
Il a fait découvrir aux personnes 
présentes, ces objets insolites, le plus 
souvent inconnus du grand public, que 
l’on ne s’attend pas à trouver dans le 
plus grand réservoir d’eau douce de la 
Provence. De très nombreux fragments 
de plastique sont impossibles à 
identifier. Des pneus, des emballages, 
jouets, balles, chaussures, semelles, 
bouchons, contenants alimentaires, 

toute une panoplie de flacons de 
produits ménagers, des bouteilles…. 
De la bourre de cartouches, des 
débris de polystyrène, des déchets de 
ball trap, des biomedias* de stations 
d’épurations, comme celle de la STEP 
de Vallouise, des billes de biostyrène…
Mais aussi de très anciens déchets 
plastiques, comme des berlingots 
jaunes de javel ou des bouteilles de lait 
datés d’une péremption en 1978 !
Chacun sait que le plastique (qui 
met des dizaines d’années, voire des 
centaines d’années à se décomposer) 
se fragmente inéluctablement en 
microparticules pouvant contenir 
des substances chimiques toxiques 
pour l’environnement, la biodiversité 
et notre santé. Où que l’on aille sur 
la planète nous mangeons, nous 
buvons, nous respirons du plastique. 
Soit en moyenne par personne, 
l’équivalent d’une carte bleue par 
semaine ! Les études scientifiques se 
multiplient montrant la présence de 
particules dans le sang, le placenta, le 
lait maternel, le cerveau… Une étude 
publiée il y a quelques mois a montré 
un lien entre l’accumulation de micro et 
nanoparticules dans les artères et des 
risques accrus d’accident vasculaire 
cérébral ou de crise cardiaque (source 
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LPO Provence-Alpes-Côte d’Azur).
Devant tous ces déchets plastiques et leur pollution 
impressionnante, les questions du public présent à la 
conférence furent nombreuses.

Pour plus d’information :
• Groupe de ramasseurs bénévoles : https://www.

facebook.com/ramassagedechets/
• La RAM 05: https://ram05.fr/nouveau-record-

de-dechets-ramasses-sur-les-berges-de-serre-
poncon-les-benevoles-alertent-sur-limpact-
danciennes-decharges

*Les biomédias aussi appelés « médias filtrants », 
sont de petits cylindres en plastique utilisés pour le 
traitement des eaux usées. Les bactéries s’y fixent, 
ce qui permet d’accélérer le processus. Les stations 
d’épuration mais également les exploitations 
piscicoles, agroalimentaires ou viticoles y ont 
régulièrement recours.

Conférence : chiens de protection des 
troupeaux

Le 8 juillet à 18h30, 
une conférence 
sur les chiens de 
protection des 
troupeaux a été 
animée par Mme 
Camille FAVIER 
du CERPAM des 
Hautes-Alpes (le 
Centre d’Études 
et de Réalisations 
Pastorales Alpes-Méditerranée).
Depuis quelques années, les chiens 
de protection des troupeaux sont 
de plus en plus nombreux dans 
les Alpes, afin de protéger les 
troupeaux des attaques de loups.
Après avoir rappelé ce qu’est le 
pastoralisme, son historique en 
France et son changement depuis 
l’arrivée du loup, le pays d’Europe 
où il est le plus présent et, en premier lieu, dans les 
Alpes françaises. Mme Favier a répondu à bien des 
questions.
Pourquoi les loups font-ils leur retour dans les Alpes ? Qui 
sont ces chiens de protection ? Comment travaillent-ils 
? Comment décrypter leur comportement ? Quels sont 
les gestes à adopter pour des rencontres apaisées ?
Résidents, vacanciers, éleveurs orrians, personnel de 
l’office du tourisme, ont pu partager leurs expériences, 
les enjeux économiques (tourisme d’été et d’hiver, 

pastoralisme, qualité et sauvegarde des alpages, 
biodiversité, maintien de l’ouverture des 
paysages,...), le tout enrichi de données statistiques 

et scientifiques fournies par Mme Favier.
Une conférence 
débat où chacun 
a pu s’exprimer, 
se respecter 
et mieux 
comprendre les 
contraintes et 
enjeux actuels. 
Merci à tous 
pour votre 
participation.

Conférence égalité et droits des femmes

Nous avons fêté cette année, en 2024, les 80 ans du 
droit de vote des femmes ! Ce n’est pas vieux.
C’est un bel anniversaire pour mesurer le long chemin 

suivit par les 
femmes pour 
leur permettre 
d’obtenir les 
mêmes droits que 
les hommes, avoir 
le droit de porter 
des pantalons, 
des shorts, 
de travailler, 
d’accéder aux 
études, d’avoir 
un compte en 
banque, un 
chéquier, retirer 
de l’argent 
sans demander 

l’autorisation à son mari, sans parler du droit à disposer 
de son corps, à l’avortement et à la contraception, à 
la santé, ne plus demander au mari s’il veut sauver sa 
femme ou non lors d’un accouchement. Avoir le droit 
d’exprimer une opinion, d’accéder à tous les métiers, 
de faire de la politique...
Pour nous en parler, nous avons reçu le vendredi 23 
août à 18h30, Madame Martine Brunswig, autrice. 
Ancienne directrice régionale aux droits des femmes 
en Corse puis en Auvergne, titulaire d’un doctorat en 
SVT, de deux masters en droit et en histoire.
Son dernier livre ayant pour titre : «Elles écrivent ton 
nom égalité, une autre Histoire de France depuis la 
Révolution»
Mme Brunswig, à travers un diaporama très documenté, 
a présenté le parcours de quelques femmes, entre autre 
natives de notre région Sud PACA, qui ont marqué 
ces derniers siècles en tant que pionnières dans le 
domaine de la lutte pour l’accès aux droits des femmes 
(écrivaine, scientifique, aviatrice,...) .

Un débat, sur les femmes aujourd’hui dans notre 
société, s’en est suivi avec notre conférencière, le public, 
Mme Angélique Lambert du CIDFF et Mme Joanna 

Mme Joanna DELLA ROSA  aux droits, à 
l’égalité femmes et hommes de la préfecture 

des Hautes Alpes, Mme Angélique Lambert du 
CIDFF , Madame Martine Brunswig, autrice, 

Mme Roux Chantal (adjointe mairie des Orres), 
Mme Christine Maximin (maire de Baratier, 

suppléante du sénateur des H.A.)
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DELLA ROSA 
de la délégation 
dépar tementale 
aux droits des 
femmes, à 
l’égalité femmes 
et hommes de 
la préfecture des 

Hautes Alpes (ces deux dernières étant partenaires de 
la soirée).
A noter également la présence de Mme Christine 
Maximin, Maire de Baratier, représentante de notre 
Sénateur M. Jean-Michel Arnaud (Membre de la 
délégation aux droits des femmes et à l’égalité des 
chances entre les hommes et les femmes au Sénat)
Merci à tous pour votre passionnante participation.

Le repas de la chèvre des aînés
Jeudi 24 octobre au matin, 52 aînés orrians se sont 
retrouvés pour une sortie en car. Le temps était humide 
mais il fait chaud en bonne compagnie. Direction le 
Valgaudemar !
Au programme :
La visite de la maison du Parc des Écrins à la Chapelle 
en Valgaudemar, avec son coin musée interactif, une 
exposition sur la flore présentant de superbes photos 
et la projection de deux films animaliers sur le lièvre 
variable.
• Le repas de la chèvre, but du voyage tant 

attendu, au restaurant du Mont OLAN, a été 
à la hauteur des espérances, en présence 
de Monsieur le Maire Pierre Vollaire. 
Un accueil chaleureux, kir en apéritif, des plats 
généreux : charcuterie maison, ravioles, salade verte, 
pot au feu de chèvre avec tous ses légumes, plateau 
de fromages, tarte au flan ou dessert à la crème de 
marron. Vin blanc, rosé, rouge, pain. Café et pousse 

café. Vraiment un très bon moment partagé.
• Puis visite de la maison de Pays de St Firmin.
• Et avant de partir, une halte à la Fromagerie du col 

Bayard.

Retour aux Orres à 20h, le ventre et les bras bien remplis.
Merci à tous pour cette belle journée.

Concours des maisons fleuries
Le 16 décembre 2024, nous avons remis aux lauréats 
de l’année 2024, leurs prix respectifs dans le cadre du 
concours des maisons fleuries que nous reconduisons 
chaque année. Cette année nous avons ouvert le 
concours à tous, même aux 
maisons qu’on ne voit pas 
depuis une rue, une allée…
Ont été primés : 
• 4ème prix  ex-aquo : Mme 

M. Renée et Claude 
POILROUX, Mme M. Maryse  
et Jean Pierre VALLELIAN, 
Mme M. Danielle et Robert  
CHASTAN, au hameau du 
Château,

• 3ème prix : Mme M. Laetitia et 
Nicolas CEARD au Mélézet,

• 2ème prix : Mme Nicole 
FORTOUL à Darennes et 

• 1er prix : Mme M. Lucienne 
et René MARSEILLE  au 
Chef-Lieu. 

Chacun s’est vu remettre par M. Le Maire, un diplôme 
et un bon d’achat à valoir auprès de la Jardinerie des 
Salettes à Saint-Sauveur. 

Les 3 lauréats présents  nous ont dit être touchés par 
cette reconnaissance et c’est très émue que  Lucienne 
MARSEILLE  nous a dit que sa maman (Colombe 

MIOLLAN) s’était vu décerner  
en 1993 un prix et une coupe 
par le conseil départemental 
pour le fleurissement de cette 
même maison.  C’est dans 
une ambiance très agréable 
et chaleureuse que nous 
avons conclu en partageant le 
verre de l’amitié et quelques 
friandises.

Nous tenons à remercier tous 
ceux qui, avec  passion, soins et 
bons goûts , “nous en mettent 
plein la vue” et contribuent 
à l’embellissement de notre 
commune.
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Repas de Noël des aînés et 
des sages
Le 20 décembre la mairie a invité les Orrians de 65 
ans et plus au traditionnel repas de Noël.
C’est ainsi que 73 personnes (un record depuis plus 
de 10 ans) ont répondus à cette invitation et se sont 
retrouvées pour partager un repas de réveillon au 
restaurant des Écrins dans leur très grande salle. 
Alexandra et le nouveau directeur Vincent ont 
magnifiquement reçu leurs convives.
Des tables féeriquement décorées par Bonny, une de 
leur jeune serveuse.

Au menu :
 Coupe de kir au cassis,
 Duo de foie gras,
 Et Assiette de saumon fumé,
 Quasi de veau, sauce aux cèpes,
 Gratin dauphinois,
 Assiette de fromages festifs,
 Duo de bûches de Noël,
 Pichets de vin blanc, rose et rouge,
 Génépi et café,  
 Mandarines et papillotes en chocolat.

Tout était délicieux.
Monsieur le Maire a fait le tour des tables pour 
échanger avec chacun en s’assurant que tout se 
passait bien.
Le comité des fêtes pour la fin du repas, avait offert 
une animation musicale avec le groupe folklorique 
de Baratier «Revioure». Les musiciens et danseurs 
ont également entraîné les convives dans leurs 
danses pour un moment très joyeux.
La journée s’est terminée à 17h. Merci à tous d’être 
venu aussi nombreux partager ce bon moment.

Pour les orrians n’ayant pas  la capacité de se déplacer 
pour venir à ce repas, la mairie des Orres, ne les oublie 
pas. Elle a voulu leur témoigner un signe d’amitié et 
leur souhaiter de bonnes fêtes, en leur offrant des 

boites de chocolats, qui leur ont 
été portées à leur domicile, par les 
élus des hameaux concernés.
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Festival « les Yeux Doc Prix du 
Public » aux Orres
 
A l’occasion du Prix du 
public Les Yeux Docs 
organisé par la Bibliothèque Publique 
d’Information, la médiathèque et 
le Tiers-Lieu s’associent pour vous 
proposer la diffusion de quatre 
documentaires.
Ce festival national a pour but de 
promouvoir et de diffuser des films 
documentaires de création. A l’issue 
des quatres projections, le public à 
l’échelle nationale votera pour élire son 
film préféré.
Les documentaires proposés 
sont accessibles via 
la plateforme Les Yeux Docs disponible 
gratuitement aux usagers du réseau 
des médiathèques de Serre-Ponçon qui 
ont activés leur compte Culturicimes 
(site de ressources en ligne financé par 
la Bibliothèque Départementale 05).
Les diffusions des documentaires se 
feront les samedis 8 mars, 15 mars 
22 mars et 5 avril à 18h00.  Dans la 
salle Bernard Boyer Maison Fichet au 
Chef-Lieu.
Gratuit. A partir de 16 ans.
Retrouvez le programme sur le site 
de la mairie et la page facebook de la 
médiathèque.

Langue des signes (initiation de 
base)

Une journée aura lieu le 4 février 2025.
Si vous souhaitez apprendre les 
bases d’une nouvelle langue avec des 
personnes généreuses, de l’association 
(UELAS), qui ne demandent qu’à 
partager, c’est une belle occasion. 
N’hésitez pas à venir pour découvrir 
comment réussir à communiquer, 
vous faire comprendre, même avec 
des personnes mal entendantes ! Les 
sonotones ne font pas tout… ☺

Gratuit - Nombre de places limité 
Inscription obligatoire au 04 92 44 00 
40
. 

Les arbres fruitiers
 
Cette journée, initialement prévue le  
22 novembre dernier, avec l’Association 
croqueurs de pommes, n’a pu être 
maintenue du fait des conditions 
météorologiques (neige). 
Une nouvelle date va donc être 
reproposée ce printemps.

Les ateliers
de ce printemps 
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Actualités du réseau des 
médiathèques
La communauté de communes de Serre-Ponçon 
coordonne le réseau des six médiathèques 
bibliothèques sous l’appellation “Serre-Ponçon à la 
page” depuis 2017, avec le soutien de la Préfecture,  
de la DRAC et du  conseil départemental, dans le 
cadre du contrat territoire lecture. Plusieurs actions 
sont mises en place depuis. Mais cette année 2024 a 
été particulièrement riche en évènements :

le 19 janvier 2024 :
Signature de la convention territoire lecture

le 4 septembre 2024 à Embrun :
Signature d’un avenant au Contrat Territoire Lecture, 
pour les médiathèques du réseau Serre Ponçon à 
la page, par Monsieur le Préfet des Hautes-Alpes et 
le Département des Hautes-Alpes, en présence des 
élus des communes concernées.

le 20 septembre 2024 :
Inauguration du portail documentaire sur le site 
Internet du réseau des médiathèques Serre Ponçon 
à la page.

Du nouveau dans le réseau

Deux ans après la mise en place de l’abonnement 
unique et de la navette documentaire hebdomadaire, 
permettant à tous d’emprunter gratuitement dans 
les six médiathèques du réseau, une nouvelle étape 
est franchie : 
les médiathèques sont accessibles 24h/24 grâce au 
site www.serreponconalapage.fr 

Depuis septembre 2024 vous pouvez bénéficier de 
nouveaux services en ligne grâce à notre site internet : 

• Consulter le catalogue en ligne des documents 
du réseau : c’est plus de 50.000 références !

• Accès à votre espace abonné, pour réserver et 
prolonger vos documents empruntés.

• Retrouvez toutes les actualités et événements : 
programmation culturelle, services et horaires 
des médiathèques.

Alors n’hésitez pas à vous rendre sur notre site pour 
découvrir tous ces nouveaux services. 
Le site internet est financé par la Communauté de 
Communes de Serre-Ponçon, avec le concours du 
Département et de la Préfecture.
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Encore un bel été à la 
médiathèque
Ce sont plus de 3 000 documents qui ont été empruntés 
sur la période estivale. Si les lecteurs ont poussé la porte 
de la médiathèque, les curieux ont également répondu 
présents aux animations proposées.

Retour sur la programmation de cet été :

Comprendre l’histoire… 
La découverte du patrimoine orrian en s’amusant…. 
C’est l’exploit qu’a réalisé la guide conférencière 
Alison Henry grâce à ses deux visites du Chef-Lieu : 
les Orres’lympiades. Placées sous le signe du jeu et de 
défis à travers tout le village, ces visites ont réuni une 
quarantaine de personnes pour qui l’histoire des Orres 
n’a plus de secret.
Un atelier calligraphie a été proposé par Sophie Savina. 
Les apprentis calligraphes ont remonté le temps pour 

apprendre l’écriture la 
Caroline, calligraphie 
latine imposée par 
Charlemagne.
Un petit retour historique 
avant de passer à la 
pratique. Une technique, 
une gestuelle, une 
respiration... Une vraie 
discipline qui demandait 
beaucoup de temps et 
de patience aux copistes 
d’autrefois.

La médiathèque s’est mise aux couleurs des Jeux 
Olympiques. Elle a accueilli durant les deux mois d’été, 
l’exposition “Histoire, sport et citoyenneté” réalisée par 
la CASDEN. Cette exposition retrace l’histoire complète 
des Jeux Olympiques et Paralympiques depuis leur 
création à Athènes en 1896 jusqu’à Paris 2024. Articles 
de presse, photos, anecdotes nous ont fait revivre les 
destins extraordinaires de champions et championnes 
Olympiques et Paralympiques, tout en mettant en 
lumière les événements  et contextes historiques dans 
lesquels les jeux se sont déroulés. 

La médiathèque prend l’air 
Durant deux après-midi, la médiathèque a pris le 
soleil en prenant ses quartiers à la piscine municipale. 
Parasol, serviette de bain ainsi qu’une belle sélection 
de livres pour petits et grands étaient là pour vous 
accueillir. Un moment très convivial et très apprécié de 
toutes et tous qui nous permettra de renouveler cette 
proposition l’été prochain avec plus de dates.

Pour la troisième année consécutive nous avons 
participé au festival Famille en Orres en installant sur 
la place Jean Rippert  un espace jeux et lecture pour 
toutes et tous. L’association Ludambule est venue 
animer l’après-midi en proposant un large choix de 
jeux de société.

Des ateliers l’été mais pas que...
Il est important pour nous de vous proposer des 
médiations culturelles tout au long de l’année. Et 
beaucoup de choses se sont passées cet automne.
Un superbe atelier de création de papier végétal mené 
par l’association de Gap Science Animation, une soirée 
lecture très émouvante pour mettre à l’honneur les 
aidants et les malades d’Alzheimer par l’association 
Tiss’Âges. 

Des moments pour les plus petits avec un éveil musical 
sur le thème d’Halloween avec notre sorcière préférée 
Heïdi Melody.
La médiathèque a accueilli la MAM des Orres et  Pauline 
coordinatrice des relais de Serre-Ponçon. Les enfants 
ont pu  profiter d’une matinée à la médiathèque pour 
découvrir le lieu et faire le plein d’ histoires.
Et pour les plus grands, trois ateliers numériques 
proposés par Sandrine Marchiano, conseillère 
numérique chez France Services. Le but étant de 
vous accompagner dans l’utilisation de vos appareils 
ordinateurs, tablettes, smartphones mais aussi de 
comprendre tous les mécanismes d’internet et de 
déjouer les pièges.
Si vous êtes intéressés pour participer à ces 
ateliers ou si vous avez des besoins spécifiques 
n’hésitez pas à nous contacter au 06.79.16.00.05

Du côté de
la médiathèque la médiathèque
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Et comme chaque année sur cette période, le réseau 
des médiathèques organise son événement Novembre 
à la Page. Le temps d’un week-end, nous avons eu le 
plaisir de recevoir la romancière jeunesse Nathalie 
Bernard.
De son côté, la médiathèque des Orres a réalisé un 
partenariat avec le collège d’Embrun pour proposer à 
une classe de 3ème de rencontrer la romancière. Après 
un travail de découverte de son univers réalisé par le 
documentaliste Vincent et leur professeur de français 
Mme France, les élèves ont pu profiter d’une heure 
d’échanges avec Nathalie Bernard.
Une belle rencontre a eu lieu dans le CDI du collège. 
La romancière a répondu à toutes les questions et 
interrogations des collégiens tout en dévoilant ses 
secrets d’écriture. Un grand merci à Vincent et Mme 
France de s’être impliqués dans ce beau projet.

Noël…
Cette année encore, 
nous avons clôturé 
la programmation 
culturelle par le 
spectacle de Noël. 
La neige était au 
rendez-vous pour 
nous mettre dans 
l’ambiance des 3 
petites histoires de 
Noël contées par 
Drôles 2 piafs. Merci 
à vous d’être venus 
encore une fois si nombreux pour partager ce moment 
enchanté.

A venir...  
2025 sera sous la signe du bien-être, la médiathèque 
vous proposera des ateliers de création de savon,  
création comment faire une trousse de soin naturelle 
mais aussi une séance de yoga parents-enfants.... Vous 
trouverez toujours des matinées lectures et spectacles 
pour les plus jeunes, des expositions, des projections ...
Une programmation culturelle qui s’annonce riche en 
propositions pour plaire au plus grand nombre. 

Retrouvez toutes les informations sur la page Facebook « Médiathèque des Orres» 
et sur le site de la mairie : mairie-lesorres.fr
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NUMÉROS UTILES À CONNAÎTRE ET À CONSERVERNUMÉROS UTILES À CONNAÎTRE ET À CONSERVER
Gardez «sous le coude» tous ces numéros, ils pourraient être utiles pour vous ou votre entourage.
N’hésitez pas à les communiquer, vous pourrez peut-être aider des personnes.

SAMU ....................................... 15
POLICE SECOURS ..................... 17
POMPIERS ................................ 18
GÉNÉRAL ................................ 112
(numéro d’appel d’urgence européen)
SOURDS, MUETS ET 
MALENTENDANTS NUMÉRO 
D’URGENCE ............................ 114
(accessible via visio, tchat, sms)

NE RESTEZ PAS SEUL !
En plus des N° ci-dessus, au vu des derniers 
évènements dramatiques dans notre pays, qui 
continuent à toucher les femmes battues et 
les enfants, adolescents harcelés, qui laissent 
désemparées des familles; il nous a paru 
important de rappeler certains Numéros d’aide.
Ça ne concerne pas que les autres, même dans 
nos petites communes.
Si vous êtes concerné(e) n’ayez pas honte, c’est 
vous la victime, alors ne gardez pas le silence, 
parlez à quelqu’un de confiance pour pouvoir 
être aidé, protégé ! Des professionnels sont 
aussi à votre écoute, vous trouverez ci-dessous 
leurs n° simples à retenir. N’hésitez pas à les 
communiquer, vous pourrez peut-être aider des 
personnes.

ENFANCE EN DANGER .......... 119
«pour sauver un enfant»
Les enfants confrontés à une situation de risque 
et de danger, pour eux-mêmes ou pour un autre 
enfant qu’ils connaissent.
- LES ADULTES
Les adultes confrontés ou préoccupés par une 
situation d’enfant en danger ou en risque de 
l’être : famille proche, famille élargie, voisins, 
communauté éducative…
Pour quoi ? Des problématiques de dangers : 
Violences psychologiques, physiques et sexuelles. 
Inceste, racket, négligence, mineurs en errance, 
délaissement, cyber harcèlement, contenus 
choquants, dérives sectaires, exposition aux 
violences conjugales, jeux dangereux, fugues…
Quand ? 24h/24 – 7j/7 Le 119 est joignable tous 
les jours de l’année, même la nuit.
C’est un numéro d’urgence. Ce n’est pas un jeu, 
chaque appel pour s’amuser peut empêcher de 
sauver une vie.
Appel gratuit; Respect de la confidentialité des 
appels : l’appel n’apparaît pas sur les factures 
téléphoniques détaillées.

VIOLENCES CONJUGALES .. 3919
Chantage, humiliation, injures, coups... Les 
victimes de violences peuvent contacter le 3919.
Depuis le 30 août 2021, la plateforme d’écoute 
des victimes de violences conjugales, sexistes et 
sexuelles est joignable sans interruption 24h/24 
et 7 jours sur 7.
Gratuit et anonyme.
PREVENTION SUICIDE ......... 3114
Le taux de suicide en France est l’un des plus 
élevés des pays européens.
Entré en fonctionnement depuis le 1er octobre 
2021.
Le 3114 pour apporter une réponse immédiate 
aux personnes en détresse psychique et à risque 
suicidaire. Au bout du fil, des professionnels de 
santé, formés.
Accessible 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24
Gratuit
CONTRE LE HARCELEMENT 
SCOLAIRE ............................. 3020
Le 3020 : un numéro d’écoute et de prise en 
charge au service des familles et des victimes 
de harcèlement mis en place par Le ministère de 
l’Éducation nationale et de la Jeunesse Le 3020 
est joignable du lundi au vendredi, sauf jours 
fériés, de 9h à 20h du lundi au vendredi et de 9h 
à 18h le samedi.

VIOLENCES NUMERIQUES, 
CYBER HARCELEMENT ........ 3018
Pendant numérique du 119, le 3018 est le point 
d’entrée unique pour conseiller et orienter, 
prévenir et lutter contre les violences numériques 
dont sont victimes les enfants, les adolescents 
dans leur quotidien et aider leurs parents sur 
toutes les questions liées aux usages numériques 
des jeunes: cyberharcèlement, revenge porn, 
chantage à la webcam, surexposition aux 
écrans, jeux vidéo, exposition à des contenus 
violents et pornographiques, contrôle parental, 
paramétrage de compte sur les réseaux sociaux 
ou encore piratage de compte, usurpation 
d’identité, etc.
Outre la mission de signalement, l’équipe du 
3018 accompagne, si nécessaire, la victime dans 
ses démarches auprès des autorités compétentes 
et l’oriente vers les services spécialisés.

Toujours opéré par E-Enfance, depuis le 13 
avril 2021, le 3018, nouveau numéro, gratuit, 
anonyme et confidentiel, est accessible par 
téléphone 6 jours sur 7, de 9 heures à 20 heures.
Le service est également disponible sur 3018.
fr par tchat en direct, via Messenger et 
WhatsApp.

POUR FACILITER LE DÉNEIGEMENT
Pour faciliter le travail des services techniques pour le 
déneigement de la commune et assurer le maximum 
de sécurité pour les habitants, pensez à ne rien laisser 
en bordure de route (tas de bois, graviers, tables, chaises, 
objets de décoration…). Garez vos voitures, quads… dans 
vos garages, abris, emplacements sur votre propriété ou 
prévus à cet effet. Par avance merci.

DÉMARCHES ADMINISTRATIVES À 
DOMICILE
Tri de documents, prise de RDV médical en ligne, 
demande de renouvellement de pièce d’identité, retraite, 
impôts…
La Communauté de Communes de Serre-Ponçon 
propose, en partenariat avec l’ADMR de l’Embrunais, un 
accompagnement dans les démarches administratives 
à domicile à toutes les personnes de 60 ans et plus, 
résidentes de l’une des 17 communes du territoire et 
ayant des difficultés à se déplacer. 
Ce service GRATUIT permet aux seniors de bénéficier 
d’une aide pour réaliser leurs démarches sur Internet et 
autres formalités administratives.
N’hésitez pas, ce service est fait pour vous aider. La 
conseillère est soumise au secret professionnel, tout 
ce que vous ferez, direz avec elle restera strictement 
confidentiel.
Pour plus d’informations et pour prendre rendez-vous 
avec la conseillère administrative senior, vous pouvez 
contacter l’Espace France Services d’Embrun au 04 92 22 
27 60.

L’ADMR* RECRUTE
 «Que vous vouliez travailler à temps plein ou à temps 
partiel (même que quelques heures), que vous 
ayez ou pas le permis de conduire (pour Embrun), 
diplômé ou pas (selon les postes de travail), si vous 
pensez avoir les valeurs morales et humaines que 
nécessitent ce travail, n’hésitez pas à postuler. 
Tel : 04 92 43 83 17 ; Email : asso.embrun@admr05.org

Services proposés par cette association : Garde d’enfants 
à domicile, Livraisons de repas, Ménage – Repassage, 
Services pour personnes en situation de handicap, 
Services pour séniors, Soutien aux familles.
L’association ADMR de L’EMBRUNAIS intervient sur les 
communes suivantes : Baratier, Châteauroux-les-Alpes, 
Crévoux, Embrun, Les Orres, Saint-André-d’Embrun, 
Saint-Sauveur. Elle est animée par une équipe de 
bénévoles qui encadrent un groupe de salariés.

*Association d’aide au maintien à domicile en milieu 
rural :
L’ADMR, UN RÉSEAU ASSOCIATIF AU SERVICE DE TOUS, 
TOUT AU LONG DE LA VIE, PARTOUT EN FRANCE, DEPUIS 
1945. Au cœur de l’économie sociale et solidaire depuis 
1945, l’ADMR est le premier réseau associatif national de 
service à la personne. Le réseau propose de nombreux 
services répartis en quatre pôles : Enfance et parentalité, 
Accompagnement du handicap, Services et soins aux 
séniors, Entretien de la maison.
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Les temps forts de l’hiver
Médiathèque
Exposition “Dessins de montagnes et paysages imaginaires à l’encre noire sur papier” 
par Jean-Charles Edel. Du 8 février au 8 mars. Sur les heures d’ouverture de la médiathèque. 
Présence de l’artiste et vente tous les mardis après-midi de 14h30 à 17h00.

“Lectures d’hiver” Mercredi 12 février à 10h30. Un temps de lecture pour les enfants de 1 
à 6 ans. Gratuit. Médiathèque des Orres au Chef-Lieu. Inscription au 06.79.16.00.05 ou sur 
culture@mairie-lesorres.fr. Avec l’association Rions de Soleil.

“SpectacL’Expo - Dis les contes c’est vrai ?” à partir de 5 ans. Dimanche 9 mars à 10h00 
Salle de Prince . Gratuit. Inscription au 06.79.16.00.05 ou sur culture@mairie-lesorres.fr

Le musée au chef-lieu
Pour la saison hivernale 2024 - 2025 le musée est ouvert pendant les vacances scolaires 
• Du 23 décembre au 3 janvier (attention, fermé les mercredis 25 décembre et 1er janvier)
• Du 10 février au 7 mars
• Du 7 avril au 11 avril
Du lundi au vendredi de 13h30 à 17h00
Pour les demandes de groupes merci de contacter la mairie au 
04.92.44.00.40 
Partez à la découverte de la vie d’autrefois à travers les objets et 
outils exposés. Le Musée orrian présente le patrimoine rural de 
la région, les coutumes et traditions. 
Et pour les enfants, découverte du musée sous forme de jeu.

En station
• 1er février : RED BULL PARET 
• du 1er au 7 février : FESTIVAL CARNAVAL
• 20 février : ONE MAN SHOW GEREMY CREDEVILLE
• 15 mars : LA DEVALE DES ORRES
• 18 mars : SALON GASTRONOMIQUE DES REGIONS
• 25 mars : Forum OCOVA
• du 5 au 7 avril : PURE FLOW, FESTIVAL BIEN-ÊTRE SPORT ▶ 

EN MONTAGNE
• 12 avril : CLOSE THE D’ORRES, FERMETURE DE LA SAISON 

Mairie des Orres
Chef-Lieu 
2, rue Dessus Vière
05200 Les Orres
Tél. 04 92 44 00 40 
www.mairie-lesorres.fr

CET ÉTÉ 2025, le bike park des Orres fêtera ses 20 ans et en avant-première,
Quelques dates à retenir :

• 14 et 15 juin : OUVERTURE
• 21 et 22 juin : GIRLY RIDE
• du 12 au 14 juillet : PURE FLOW, FESTIVAL BIEN-ÊTRE SPORT EN MONTAGNE
• du 25 au 27 juillet : COUPE D’EUROPE VTT DESCENTE (IXS Downhill Cup)
• du 28 juillet au 3 août : GAME OF TREES


